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Evento reunirá pelo menos 60 escritores no Palácio de Cristal, em maio

Governador 
vistoria obras 
no Leste 
Fluminense
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INB anuncia 
injeção de 
R$ 70 bi 
na estatal
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Flipetrópolis vai reunir autores 
importantes da literatura atual 

Iluminação pública é mantida na conta de luz
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Por meio do Diário Oficial Ele-
trônico, a Prefeitura Municipal de 
Nova Friburgo, anunciou que a licita-
ção para a coleta e tratamento do lixo 
municipal está marcada para o dia 13 
de junho, às 9h30. Atualmente, esse 
serviço está sob a responsabilidade da 
Empresa Brasileira de Meio Ambiente 
(EBMA). O novo contrato será de 30 
anos. 

Friburgo 
abre edital 
para serviço 
do lixo

Contador 
esclarece 
declaração
de MEI

Emprego: 
Estado abre 
mais de 
3.400 vagas
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Universidade Federal retira título do Almirante 
Maximiliano. Marinha protesta com dureza
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JOSÉ A. MIGUEL

Senador Flávio 
Bolsonaro 
defende Musk
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FERNANDO MOLICA

O X do grande 
problema 
de Moraes
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A FGV Arte inaugura na 
próxima sexta-feira (12) a 
exposição Brasília, a Arte da 
Democracia, com obras de 
mais de 80 artistas e suas 
visões da capital federal

Divulgação

Diversos 
olhares sobre 
Brasília na 
FGV Arte 
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Divulgação Divulgação

‘8 de Janeiro de 2023’, obra de Vik Muniz

A estreia de ‘A 
Paixão Segun-
do GH’, de Luiz 
Fernando Car-

valho, reafir-
ma o encanto 

do cinema 
brasileiro pela 

obra de Cla-
rice Lispector 

(foto)

Woody Allen 
tem muitas 
ideias para 
novos filmes 
em sua cabeça. 
Mas, aos 88 
anos, o diretor 
confessa que lhe 
falta motivação 
para captar 
investidores 
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TRE-PR 
mantém 
mandato de 
Sergio Moro
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Brasileirão se 
inicia neste 
fim de semana

CBF

Taça deste ano está com a disputa bem acirrada

O empresário Roberto Medina, à esquerda, e o presidente do HotéisRio, Alfredo Lopes, à direita 

Enchentes 
ligam alerta 
na Rússia

PÁGINA 7

A Rússia e o Cazaquistão ordenaram 
a retirada de mais de 100 mil pessoas de-
pois que a neve derretida fez com que rios 
transbordassem, anunciaram as autorida-
des dos países. São as piores inundações 
nas regiões em pelo menos 70 anos.

O Brasileirão começa neste fim de semana 
e, no que depender dos estaduais, será uma bri-
ga acirrada. Dos 20 participantes, nove focam 
campeões de seus Estados. Quatro foram vice-
-campeões. Apenas Corinthians e Botafogo 
não chegaram nas fases decisivas.

O empresário Roberto Medina, 
que participou da reunião mensal 
dos diretores e gerentes gerais dos 
hotéis 5 estrelas do Rio de Janeiro, 
garantiu surpresas para a edição 
de 40 anos do Rock In Rio, marcada 
para setembro, no Parque Olímpico. 
Medina também defendeu a 
união das entidades empresariais 
mais representativas do Rio, para 
fortalecer ainda mais a promoção 
da cidade. O encontro também teve 
a participação do vereador Rogério 
Rocal, presidente da Câmara de 
Turismo da Câmara do Rio. 

Roberto Medina 
garante surpresas 
para o Rock In Rio

CM

PÁGINA 5
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A HISTÓRIA NO CORREIO PETROPOLITANO

PRAÇA DE ESPORTE EM ITAIPAVA
10 de abril de 1977 - O Pre-

feito Jamil Sabra, com   a presença 
de diversos vereadores da bancada 
MDBista de Petrópolis, inaugurou, 
em Itaipava, na Estrada União e In-
dústria, 9.100, a Praça de Esportes 
Esmeraldino Xavier, num terreno 
que foi de propriedade da empresa 
Nova Cerâmica Itaipava. O nome 
que batiza o local fora uma homena-

gem ao construtor da antiga indús-
tria. Na solenidade de inauguração, 
estiveram presentes também, mais 
de 800 pessoas vindas das localida-
des vizinhas, já que a referida praça 
de esportes foi um pedido da comu-
nidade.

Uma competição entre as equi-
pes juvenis de futebol da Nova Ce-
râmica Itaipava e Cerâmica Luiz 

Salvador, animou os presentes que 
aguardaram a segunda competição 
que reuniur os times femininos do 
Corrêas contra o Santa Terezinha, 
do Vale do Cuiabá, que venceram 
a partida por 6x1. E para fi nalizar o 
dia de embates clássicos, os adultos 
das equipes Nova Cerâmica Itaipava 
(6) e Cerâmica Luiz Salvador (1) se 
enfrentaram. 

Flávio Bolsonaro defende Musk e, sem provas, 
diz que Tribunal Superior Eleitoral (TSE) favoreceu Lula

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-NÍSIA DEU R$ 51 milhões a 
mais para cidade em que seu fi -
lho é secretário. Nomeação acon-
teceu menos de um mês após 
ministra da Saúde liberar verba. 
Por Andreza Matais. A ministra 
da Saúde, Nísia Trindade, enviou 
à cidade de Cabo Frio (RJ) R$ 
51 milhões a mais do que o pre-
visto em portaria que ela mesma 
assinou em dezembro passado. 
A verba para Cabo Frio entrou 
na mira do Congresso depois de 
a imprensa revelar que o fi lho da 
ministra foi nomeado secretário 
de Cultura da cidade. A contra-
tação de Marcio Lima Sampaio 
aconteceu em janeiro passado, 21 
dias após o dinheiro ser liberado. 
(...) (UOL)

2-SEM PROVAS  - Flávio Bol-
sonaro defende Musk e, sem 
provas, diz que TSE favoreceu 
Lula. Em entrevista ao Roda 
Viva, da TV Cultura, o senador 
Flávio Bolsonaro (PL) defen-
deu o bilionário Elon Musk, 
dono da rede social X (antigo 
Twitter), criticou o Judiciário, 
sobretudo o ministro Alexandre 
de Moraes, e afi rmou, sem apre-
sentar provas, que o processo 
eleitoral de 2022 foi manipula-
do para favorecer o presidente 
Lula. Ele também defendeu o 
arquivamento do inquérito das 
fake news e negou que seu pai, 
o ex-presidente Jair Bolsonaro, 
tenha tentado um golpe para 
permanecer no poder após a 
derrota, como apontam as in-
vestigações da Polícia Federal. O 
senador saiu em defesa de Musk, 
que vem travando um embate 
com Moraes. No domingo, o 
ministro determinou que Musk 
seja investigado por obstrução à 
Justiça, inclusive em organização 
criminosa, e incitação ao crime, 
após o bilionário anunciar que 
retiraria todas as restrições de 
contas no X determinadas pelo 
Judiciário brasileiro. Para Flávio 
Bolsonaro, Musk não cometeu 
crime algum e não deveria ser 
investigado. “Uma cidadão ame-
ricano, uma empresa privada, do 
meu ponto de vista, não come-
teu crime nenhum, apenas falou, 

se posicionou, fez uma pergunta 
ao ministro que usa a rede social 
dele. O Elon Musk não tem foro 
por prerrogativa de função, está 
tudo errado. O ministro toma 
mais uma vez uma decisão mo-
nocrática, antes que qualquer 
ato fosse cometido, já incluin-
do Musk no inquérito”, disse.  
O senador comparou o Brasil à 
Venezuela, dizendo que o país 
pode sofrer sanções por não ser 
democrático. Flávio atribuiu 
derrota do pai a interferências 
no processo eleitoral. Senador 
volta a questionar o sistema elei-
toral. Bolsonaro e seus aliados 
passaram anos atacando as ur-
nas, sem conseguir provar qual-
quer interferência no processo 
eleitoral. As urnas são auditadas 
junto a outros órgãos federais, 
incluindo as Forças Armadas. 
(...) (UOL)

3-POLÍCIA FEDERAL ABRE  
procedimento para apurar falas 
de Elon Musk contra Moraes.
Procedimento faz parte da deci-
são do ministro de incluir Musk 
no inquérito das milícias digitais. 
(...) (Pode360) Elon Musk surta, 
diz que Moraes deveria ser julga-
do “por seus crimes” e ataca Lula. 
Bilionário passa a liderar golpis-
mo da extrema direita do Brasil 
ao desafi ar o judiciário e a legis-
lação brasileira. Por  Ivan Longo. 
(...) (Revista Fórum)  

4-ELON MUSK REMO-
VEU NOVE  FUNÇÕES  do 
Twitter. Por Felipe Demartini. 
Editado por Douglas Ciriaco. 
A mudança no nome do Twit-
ter, que agora se chama ofi cial-
mente X, foi apenas a principal 
alteração realizada na rede so-
cial desde que o bilionário Elon 
Musk assumiu o comando. (...)  
(Revista Oeste)

5-  DESMONETIZA TWIT-
TER: Conheça a campanha do 
Sleeping Giants contra Elon 
Musk. O objetivo da campa-
nha é fazer com que empresas, 
organizações e instituições dei-
xem de anunciar na rede social. 
Por Raphael Sanz.  O Sleeping 

Giants Brasil lançou segunda-
-feira (8) a campanha #Des-
monetizaTwitter que pretende 
atingir o bilionário Elon Musk, 
dono do X (antigo Twitter), 
naquilo que mais o interessa: o 
bolso. (...) (Revista Fórum)

6-É “FUNDAMENTAL” 
REGULAR  AS REDES, diz 
Pacheco após ataques de Musk 
a Moraes. Declaração do presi-
dente do Senado acontece após 
ameaça do bilionário às decisões 
do STF em banir extremistas que 
divulgaram fake news no X, an-
tigo Twitter. Por Júlia Motta. O 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), declarou 
que a regulamentação das redes 
é “inevitável” e “fundamental” 
após as ameaças do bilionário 
Elon Musk, dono do X (antigo 
Twitter) às decisões judiciais do 
ministro Alexandre de Moraes, 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), que bloqueou as contas 
de extremistas condenados por 
fake news  (notícias  falsas) e ata-
ques antidemocráticos.  “Precisa-
mos ter uma disciplina legal em 
relação a isso. Sob pena de haver 
discricionariedade por parte das 
plataformas, que não se sentem 
obrigadas a ter um mínimo ético 
do manejo dessas informações e 
desinformações”, afi rmou Pache-
co.  (...) (Revista Fórum)

7-LIÇÕES DE MARLON 
BRANDO - Nos 100 anos de 
Marlon Brando, 10 lições de ‘O 
Poderoso Chefão’ para o traba-
lho e para a vida. Por Aldo de 
Luca.  Marlon Brando, que teria 
completado 100 anos no dia 3 
de abril, está sendo lembrado por 
seu estilo que infl uenciou gera-
ções e por atuações memoráveis 
em clássicos como Apocalipse 
Now, O Último Tango em Paris, 
Um Bonde Chamado Desejo e 
o clássico dos clássicos: O Pode-
roso Chefão, em que deu vida 
ao “Padrinho” Dom Corleone. 
O fi lme completou 50 anos em 
2022. A série dirigida por Francis 
Ford Copolla inspirada no livro 
de Mario Puzo estreou em 1972, 
com Marlon Brando no papel de 

Don Vito, o chefe da família ma-
fi osa Corleone, em Nova York. 
Em 1974 e em 1990 foram lança-
das as continuações da franquia. 
Mas a história poderia ter sido 
outra. A Paramount Pictures não 
queria contratar Marlon Brando 
por sua fama de ator difícil, que 
poderia atrasar a produção. (...) 
(MediaTalks em UOL)

8-JORNALISTAS MOR-
TOS - Gaza: 95 jornalistas 
mortos em 6 meses. A guerra 
em Gaza tem causado graves 
danos aos jornalistas desde que 
o Hamas atacou Israel em 7 de 
outubro, e Israel declarou guer-
ra ao grupo palestino, aponta o 
Comitê de Proteção a Jornalis-
tas, que nos seis meses de con-
fl ito vem contabilizando dia a 
dia o impacto do confl ito sobre 
a liberdade de imprensa e sobre 
os profi ssionais. O CPJ investi-
ga todos os relatos de jornalis-
tas e profi ssionais de atividades 
de apoio à mídia mortos, feri-
dos ou desaparecidos na guerra, 
e afi rma que trata-se do período 
mais mortal para a imprensa 
desde que a organização com 
sede nos EUA começou a co-
letar dados, em 1992. (...) (Me-
diaTalks em UOL)

9-POLICIAL-BANDIDO 
- Derrite expulsa policial que 
fi cava com dinheiro apreendi-
do do tráfi co. Agente demitido 
por Derrite tem 13 ações por 
peculato na Justiça de São Pau-
lo e já foi condenado a 2 anos 
de prisão. Por Petrônio Viana. 
Secretário de Segurança Pú-
blica de São Paulo, Guilherme 
Derrite demitiu pela segunda 
vez o policial civil Fernando 
Contreras Siqueira, que res-
ponde a 13 ações pelo crime de 
peculato na Justiça paulista. (...) 
(Metrópoles)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

No dia 9 de abril, a CSN 
(Companhia Siderúrgica Na-
cional), uma das maiores si-
derúrgicas da América Latina, 
completou 83 anos sem que 
seus funcionários, ex-funcio-
nários, terceirizados e aposen-
tados e a cidade tenham algo a 
comemorar.

Começando pelo golpe re-
cente dado na presidência do 
Sindicato dos Metalúrgicos por 
cinco diretores que, se apoian-
do no estatuto da pelegada 
anterior, tomaram de assalto 
a direção do nosso Sindicato e 
levarão à votação nesta quar-
ta-feira (10), na Praça Juarez 
Antunes, no bairro Vila Santa 

Cecília, a proposta de acordo 
coletivo ridícula e vergonhosa 
da CSN. 

Perdemos a nossa PLR 
(Participação nos Lucros e Re-
sultados), o turno de 6 horas, 
o plano de saúde nível nacio-
nal, o PAZ (Plano de Acidente 
Zero), nos impuseram o malfa-
dado banco de horas, acabaram 
com o piso salarial, arrocharam 
os nossos salários, impuseram 
uma política de precarização 
da mão de obra na UPV (Usina 
Presidente Vargas). 

Além disso e entre outras, 
estão restringindo o acesso 
dos trabalhadores de serem 
contratados nas empresas ter-

ceirizadas.
A CSN retomou a “posse” 

do Clube Umuarama - mais 
um imóvel que junto com o 
Escritório Central fi carão ob-
soletos -, Posto de Puericultura, 
Recreio do trabalhador, Aero 
Clube, entre outros imóveis e 
terrenos, que dão o ar de uma 
cidade fantasma, pois se encon-
tram fechados.

Não esquecendo de falar da 
poluição produzida pela em-
presa, a toda hora, com partí-
culas suspensas no ar que dão 
para ver a olho nu, e com a co-
nivência dos órgãos estaduais 
do meio ambiente. 

Parabéns somente ao en-

tão Presidente Getúlio Vargas 
(por ter criado a empresa), aos 
funcionários, ex-funcionários 
e aposentados, que lutam e 
lutaram por salários dignos e 
melhores condições de vida e 
de trabalho. Parabéns às “guer-
reiras e aos guerreiros de aço”, 
neste dia 9 de abril, que nunca 
desistem da luta e que sempre 
nos orgulham.

Acredite em você, pois só 
você pode e deve acreditar na 
sua história e apoiar essa luta 
que benefi cia a todos.

*Presidente do Sindicados 
Metalúrgicos do Sul 

Fluminense

Edimar Miguel*
CSN faz 83 anos sem motivos para festejar

Opinião do leitor

Musk x Moraes

Uma briga completamente incomum essa 

entre um ministro do STF e um bilionário nor-

te-americano de tecnologia. O fi m da história, 
claro, sobrará para o povo, que verá uma lei de 

regularização das mídias digitais ser aprovada 

no Congresso Nacional. 

Maria das Graças Lima Martins
São Paulo - São Paulo

A importância da 
vacinação em dia

Contribuição para 
iluminação pública

EDITORIAL

Iniciando o outono, mui-
tas prefeituras e estados já se 
anteciparam a uma tradicio-
nal campanha: da vacinação 
contra a gripe. Doença muito 
comum e que acomete a popu-
lação de várias faixas etárias, 
sua imunização é importante 
não apenas para estancar os ví-
rus existentes, como também 
para que a infl uenza não venha 
a crescer no país. 

Fora a gripe, a imunização 
contra a dengue segue nos 
postos de saúde para os gru-
pos prioritários ditos pelo Mi-
nistério da Saúde, além da no-
vidade da dose única da HPV, 
para quem precisa se ajustar 
no calendário vacinal. 

A covid-19 pode ter feito 
o brasileiro voltar a ter o há-
bito de se imunizar contra as 
doenças, algo que havia sido 
deixado de lado por algumas 
gerações. Não por menos, o 
sarampo, antes considerado er-
radicado no país, voltou a ter 
casos e até epidemia. Ou seja, 
não se pode deixar de lado um 
tema delicado como esse. Pó-
rem, muitos, as vezes, não es-
tão priorizando a saúde e dei-
xando algumas obrigações de 
lado, como a própria atualiza-
ção da caderneta de vacinação. 

Manter as vacinas em dia 

não apenas ajuda a si mesmo 
no controle de doenças, como 
também cria uma bolha para a 
sua região não venha a ser aco-
metida por um vírus. Por isso 
que, as vezes, o Ministério da 
Saúde se utiliza de prerrogati-
vas para fazer testes em grupos, 
com o intuito de descobrir se 
aplicando doses em massa real-
mente é efi caz ou não. 

Até agora, seja aqui no Bra-
sil ou no mundo, quanto mais 
pessoas de um determinado 
nicho geográfi co fi cou imune 
ou tomou algum medicamen-
to para se precaver de alguma 
doença, o vírus não atingiu tal 
localidade. 

Portanto, tomar vacina 
não venha a ser apenas uma 
obrigação ou mesmo uma re-
comendação médica. Ela pre-
cisa ser encarada como um 
artifício para que doenças 
não venham a se propagar ou 
voltem a aparecer. Claro que 
algumas ainda não têm cura 
ou mecanismos de defesa. To-
davia, criar bolhas de proteção 
para vírus comuns, podem 
favorecer para o desapareci-
mento de doenças de fácil dis-
seminação, com o controle de 
saúde fi cando antenado em re-
solver meios para se livrar das 
grandes. 

A mudança na forma de co-
brar a taxa de iluminação pública 
em Petrópolis vai impactar dois 
bolsos: o do consumidor e o da 
Prefeitura. Se por um lado a lei 
nº 8.716/2024 visa benefi ciar a 
população que sofre com a pre-
cariedade do serviço de ilumina-
ção pública, pode informalmente 
desobrigar o pagamento da taxa. 
E quem se recusar a pagar, está 
errado? O Procon que o diga, 
sem prestação de serviço não há 
cobrança. Quando fi camos sem 
energia elétrica por dias, como 
tem acontecido com uma certa 
frequência nas cidades do interior 
do Rio, no mês seguinte, a conta 
de energia vem mais baixa devido 
à interrupção no período de lei-
tura. Mas o mesmo não acontece 
com a taxa de iluminação pública.

A taxa de iluminação pública 
não é a mesma que a cobrança de 
consumo, como a energia elétri-
ca que chega até nossas casas. O 
que chamamos popularmente de 
taxa é, na verdade, uma contribui-

ção que é destinada ao custeio da 
iluminação pública prestado aos 
contribuintes. Que não se restrin-
ge apenas àquela do poste que fi ca 
na rua da nossa casa, mas a toda a 
iluminação da cidade, aquela que 
utilizamos para iluminar a Rua 
do Imperador, por exemplo, por 
onde a maior parte dos petropoli-
tanos circulam diariamente.

E a não contribuição deste 
valor pode prejudicar os cofres do 
município, já que o valor arreca-
dado com a contribuição é desti-
nado ao custeio do serviço. A so-
lução talvez seja pressão popular 
para que haja melhor prestação 
do serviço. Para que o contribuin-
te perceba que a taxa que ele paga 
mensalmente na conta de energia 
está sendo revertida em investi-
mentos na cidade. Ou, no melhor 
dos cenários, a Prefeitura assume 
o custeio do serviço por outros 
meios, com investimento em 
energia solar, por exemplo. Um 
custo alto para investimento, mas 
que a longo prazo se paga. 

Reprodução

Praça de Esportes 
em Itaipava
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BARBIERI NO COMANDO 
- O prefeito de Araraquara e ex-mi-
nistro de Relações Institucionais no 
governo Michel Temer, Marcelo Bar-
bieri, é o novo presidente da pode-
rosa Associação Paulista de Municí-
pios, que reúne algumas das cidades 
mais ricas do país. Barbieri esteve na 
terça-feira (9) com o presidente do 
MDB, Baleia Rossi, para tratar das 
pautas que pretende implementar na 
sua gestão. Ele é também emedebista 
e, inclusive, já foi o presidente do par-
tido quando era deputado federal. 

 LULA E A EDUCAÇÃO - Como 
dissemos, o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, trabalha para fazer da educa-
ção o seu novo Bolsa-Família. Nas ava-
liações que faz sobre a queda na po-
pularidade, o governo constatou que 
falta a esse terceiro mandato de Lula, 
uma marca, como foi o Bolsa-Família 
e o Minha Casa, Minha Vida nos go-
vernos anteriores. E decidiu-se testar 
o investimento em educação, especial-
mente a profi ssionalizante, nessa nova 
marca. Nessa nova linha, Lula sancio-
nou na terça-feira (9) lei que cria o Sis-
tema Nacional de Bibliotecas Escolares. 
A lei passa a defi nir as bibliotecas como 
“equipamento cultural obrigatório”: 
toda escola terá que ter um acervo mí-
nimo de livros à disposição.

HONRARIA – O prefeito de 
Volta Redonda, Antonio Francisco 
Neto, do PP, recebeu na noite de ter-
ça-feira, dia 09, a Medalha Tiradentes 
na Assembleia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro  (Alerj), no Rio. A 
honraria foi entregue pelo seu irmão, 
o deputado estadual Munir Neto, do 
PSD. Também foram homenageados 
ontem o vice-prefeito, Sebastião Fa-
ria, do PL, o Coronel da Polícia Mi-
litar, Ronaldo Martins, e o ex-árbitro 
de futebol e empresário Arnaldo Cé-
zar Coelho . Neto foi agraciado com a 
medalha em 1996, através de projeto 
aprovado pelo então deputado esta-
dual, José Gomes Graciosa, que tam-
bém esteve no evento ontem na As-
sembleia. Na época, Neto deixava a 
Alerj para assumir seu primeiro man-
dato de prefeito em Volta Redonda. 
Com a transição de governo, Neto 
acabou deixando de pegar a medalha, 
só entregue agora, 28 anos depois.

 PRESENÇAS - O evento ontem 
contou ainda com uma bela apresen-
tação da Orquestra de Cordas, projeto 
da prefeitura de Volta Redonda, regi-
da pela maestrina Sarah Higino. Os ve-
readores Neném, Vair Dure, Cacau da 
Padaria e Lela, além dos empresários de 

Volta Redonda, Paulo Afonso, Anto-
nio Cardoso e Rogério Loureiro, esti-
veram prestigiando o evento. 

MEDALHA - A  Medalha Tira-
dentes  é uma honraria concedida 
pela  Assembleia Legislativa do Es-
tado do Rio de Janeiro  e destinada 
a premiar pessoas e entidades que 
prestaram relevantes serviços à cau-
sa pública do estado do Rio de Janei-
ro,  Brasil. A medalha foi instituída 
pela Resolução Nº 359, de 8 de agos-
to de 1989, e sua entrega é realiza-
da apenas uma vez por ano, em abril, 
sendo a mais alta condecoração con-
cedida no âmbito fl uminense.

UNIÃO PETRÓPOLIS - O ve-
reador Dudu deixou o MDB na úl-
tima semana e lançou sua pré-candi-
datura à reeleição ao Legislativo de 
Petrópolis pelo União. Oposição ao 
atual executivo municipal, Dudu disse 
ao Correio que apoia o pré-candidato 
à prefeito Hingo Hammes (PP). Por 
causa do seu ‘reduto eleitoral’ Dudu 
teve o passe disputado entre os parti-
dos e quase se fi liou ao Solidariedade 
na última semana. 

CIDADÃO PETROPOLITA-
NO - O secretário de Estado de 
Turismo do Rio, Gustavo Tutu-
ca, receberá o Título de Cidadania 
Petropolitana. Tutuca teve um pa-
pel importante para a cidade quan-
do propôs o projeto de lei que deu à 
cidade o título de Capital Estadual 
dos Casamentos. A indicação é do 
vereador Fred Procópio (MDB).

 BOATOS DESMENTIDOS - O 
pré-candidato à prefeitura de Mesquita 
pelo MDB, vereador Roberto Emídio, 
desmentiu os boatos que circulavam 
em grupos de WhatsApp, sinalizan-
do que ele abdicaria de sua pré-candi-
datura ao Executivo mesquitense, para 
apoiar o prefeitável do PT, Dr. Luiz 
Cláudio. Questionado pela coluna so-
bre a veracidade da informação, Emí-
dio foi categórico em reafi rmar que 
continua com seu nome colocado no 
MDB para disputar a prefeitura nas 
eleições de outubro. Ele afi rmou que 
manteve diálogo com Luiz Cláudio e 
lideranças petistas, no entanto, as duas 
candidaturas seguem independen-
tes. Emídio pelo MDB, Luiz Cláudio 
pelo PT, além do ex-prefeito Gelsinho 
Guerreiro (Republicanos), formam o 
time de candidaturas de oposição para 
enfrentar o jovem Alex Maroto, nome 
apoiado pelo atual prefeito da cidade, 
Jorge Miranda (PL).

PINGA-FOGO

O ministro Alexandre de Mo-
raes tem razão ao fi car indignado 
com as ameaças feitas por Elon 
Musk, dono do X, ex-Twitter. Mas 
errou ao tratar bravata como crime 
e ao não aguardar uma posição do 
Ministério Público.

É compreensível que, durante o 
mandato de Jair Bolsonaro, a passivi-
dade ativa do então procurador-geral 
da República, Augusto Aras, tenha 
obrigado o Supremo Tribunal Fe-
deral a ultrapassar algumas linhas. A 
necessidade de manter a democracia 
justifi cou medidas que, em tese, não 
deveriam ter partido da corte.

Aras fi cou para trás, é apenas 
um retrato que, na parede da PGR, 
rememora ex-engavetadores-gerais 
da República — abriu disputa pelo 
nada honroso título que parecia ter 
sido garantido à eternidade por Ge-
raldo Brindeiro, que primou pela 
omissão durante os governos de 
Fernando Henrique Cardoso.

Procurador-geral da Repúbli-
ca desde dezembro, Paulo Gonet 
não é um lançador de fl echas como 
Rodrigo Janot, mas não pode ser 
acusado de fugir da raia. Caberia 
a ele ou a algum outro procurador 
provocar a Justiça caso avaliasse que 
Musk havia desrespeitado uma de-
cisão do STF.

Como o próprio Moraes cita em 
sua decisão, o dono do X ameaçou 
liberar contas suspensas por ordens 

judiciais. Ao classifi car o gesto de 
crime, o ministro do STF tomou o 
lugar do MP e jogou luz na passa-
rela do bilionário, agora eleito seu 
rival ofi cial da vez.

Ao aceitar a provocação, o mi-
nistro mordeu a isca, reforçou os 
argumentos dos que lhe acusam de 
exagerar na dose e entrou numa bri-
ga de resultados imprevisíveis. No 
limite, diante do eventual descum-
primento de suas decisões, Moraes 
teria que interditar o X no Brasil, 
o que jogaria o país num clube in-
tegrado por China,  Mianmar, Irã, 
Coreia do Norte, Rússia e  Turco-
menistão. Melhor fi carmos longe 
dessas companhias.

As redes sociais representam um 
desafi o novo, de difícil controle. 
Entram nos países sem passaporte, 
sem autorização, sem a necessidade 
de sede física ou de funcionários. 
São ao mesmo tempo capazes de se-
duzir e de assombrar; onipresentes, 
não têm um corpo capaz de ser feri-
do por tiros ou golpes.

Constituem-se num outro tipo 
de poder, não submisso a decisões 
de governo: podem, e mostraram 
isso no Brasil, dar voz e repercussão 
aos mais variados criminosos, como 
pedófi los, terroristas e golpistas. Va-
lem-se de seu caráter ectoplasmáti-
co para escaparem de responsabili-
dades como as cobradas de veículos 
tradicionais de comunicação que 

são responsáveis pelo que publicam.
Como já mostraram demo-

cracias europeias, a discussão e a 
regulamentação das redes sociais 
são essenciais, é necessário criar 
mecanismos que impeçam crimes e 
abusos como a incitação ao ódio e 
suspendam os mecanismos que per-
mitem às empresas decidirem que 
posts serão mais impulsionados.

Esse debate não pode ser con-
fundido com censura — esta foi 
praticada durante a ditadura tão de-
fendida por bolsonaristas, a come-
çar pelo próprio Bolsonaro. Todos 
somos livres para falar e escrever, 
mas temos que arcar com as conse-
quências de nossos gestos.

Rompantes como o praticado 
por Moraes em sua decisão assinada 
no último domingo colaboram para 
disseminar a confusão proposital 
entre regulamentação e censura, 
dão margem para que a lógica emo-
cional se sobreponha à racionalida-
de exigida pelo tamanho desse novo 
desafi o.

Musk, como é de seu feitio, com-
porta-se de maneira irresponsável e 
desafi adora. Ele precisa ser levado 
a sério e encarado com muito cui-
dado. Mas o Estado brasileiro, em 
particular, seu sistema judiciário, 
não pode cair em provocações, não 
pode fazer o jogo de quem o chama 
para uma briga de rua. Essa luta  não 
se esgota em 280 caracteres.

Um dos grandes fl agelos de cidades 
como o Rio é a poluição sonora. Aquele ba-
rulho constante que irrita, nos tira do sério 
e deve ser combatido. Existe lei carioca que 
rege o respeito aos ouvidos da coletividade. 
Em zonas residenciais o limite de ruído 
permitido é de 55 decibéis (o equivalente a 
um choro de bebê) entre 7h e 22h. Das 22h 
às 7h esse limite cai para 45 decibéis. Sabe-
mos, entretanto, que a punição à turma que 
parece ter tesão em ruídos deixa muito a 
desejar – enquanto escrevo este artigo uma 
moto com escapamento turbinado ecoa no 
aprazível domingo de sol. A cidade-baru-
lho afeta todo mundo, mas principalmente 
crianças e idosos. É desumano.

Há que se avançar em novo médotos e 
práticas. A Europa está na frente na elabora-
ção de mapas de sensibilidade ao ruído, que 
defi nem basicamente zonas em áreas urbani-
zadas, levando em conta características como 
densidade demográfi ca, hospitais, escolas 
e perfi s de adensamento. A partir daí serão 
criados os mapas de confl ito, decorrentes 
da superposição entre os mapas estratégicos 
e os de sensibilidade, proporcionando uma 
ferramenta efi caz para a gestão e controle da 
poluição sonora das cidades.

Na capital fl uminense a lei do Mapa de 
Ruído Urbano da cidade foi aprovada em 
junho de 2022, unindo vereadores de di-
ferentes matizes políticas — e sancionada 
pelo prefeito Eduardo Paes um mês depois. 
O texto estabelece que até 2027 a cidade 
tenha o mapeamento completo das fontes 

de ruído. E alerta: insônia, fadiga, falta de 
concentração, perda da audição, danos ao 
sistema nervoso central, dilatação das pupi-
las, aumento dos batimentos cardíacos e al-
teração de comportamentos são alguns dos 
efeitos da exposição em níveis excessivos de 
poluição sonora, segundo o Conselho Re-
gional de Fonoaudiologia. Uma decolagem 
de aeronave no Aeroporto Santos Dumont 
chega a 120 decibéis, nível este quase no li-
mite da tolerância humana.

As multas por desrespeito ao silêncio 
começam em R$ 5 mil (pessoas jurídicas) 
e em R$ 500 (pessoas físicas) — mas em 
casos de ruídos de máquinas que fazem 
conserto de vias públicas por exemplo, de 
7h às 22h não há limite preconizado na lei 
municipal (3.268/2001). É preciso forta-
lecer o comando-controle e dar dor de ca-
beça não aos que sofrem com a barulheira, 
mas àqueles que as provocam — princi-
palmente sem nenhuma necessidade. No 
município do Rio as ligações para a cen-
tral de reclamações devem ser feitas pelo 
número de telefone 1746.

Enquanto medidas mais efetivas não são 
implementadas, seja um agente da mudança. 
Muitas ações prosaicas estão ao alcance de 
todos: os síndicos de prédios podem desli-
gar as sinaleiras das garagens das 20h às 8h 
da manhã — essa é uma medida básica de 
respeito à coletividade. Poluição sonora de-
põe contra o direito à cidade.

*Jornalista

Fernando Molica Emanuel Alencar*

O X do problema de Xandão Sons estridentes,
agonia da cidade

Fotos CM

O empresário Roberto Medina 
(e) ao lado do presidente do 
HotéisRio, Alfredo Lopes (d)

‘Rock in Rio promete surpresas, em setembro’, garantiu 
Medina aos gestores dos principais hotéis 5 estrelas do Rio

O encontro mensal dos diretores e gerentes gerais dos hotéis 5 estrelas do Rio, 
realizado nessa terça-feira (9), no Grand Hyatt, na Barra, recebeu dois convida-
dos muito especiais. O vereador Rogério Rocal, presidente da Comissão de Tu-
rismo da Câmara de Vereadores, e o empresário Roberto Medina.

Recepcionado pelo presidente do HotéisRIO, Alfredo Lopes, e pelo presi-
dente da ABIH-RJ, Paulo Michel, que destacaram os principais desafi os da ho-
telaria e do turismo no Rio de Janeiro, como Segurança Pública e um calendário 
de eventos que sustente o fl uxo turístico desejado ao longo do ano, Rocal foi re-
ceptivo à discussão das questões na Comissão de Turismo.

Mostrando, mais uma vez, seu amor pelo Rio e sua capacidade visionária de 
enxergar oportunidades para projetar o Rio como importante polo cultural e tu-
rístico, Roberto Medina defendeu a união das entidades empresariais mais re-
presentativas da cidade em um esforço conjunto para fortalecer o Rio. E garan-
tiu surpresas para a cidade no próximo Rock in Rio, em setembro.

CM

O Comandante Geral do Corpo de 
Bombeiros do Rio, Cel Leandro Monteiro, 
foi agraciado em Brasilia-DF, nesta terça-
feira (9), com a Medalha Murilo de Holanda. 
Leandro agradeceu a homenagem  pela 
comandante geral dos Bombeiros da capital 
federal, Cel BM Mônica de Mesquita Miranda

Ao centro, o vereador Rogério Rocal, ladeado pelos 
empresários José Domingo Bouzon, do Grupo Arena, 
e Marcela Grille, do Windsor Hotéis

Neste mês, o Grand Hyatt, na Barra da Tijuca, foi o palco do encontro 
mensal dos diretores e gerentes gerais dos hotéis 5 estrelas do Rio

Gerard Bourgeaiseau e Anabel 
Gruber, gerente geral do Yoo2

Fábio Pacheco, gerente geral do Windsor Barra; 
Alexandra Bueno, diretora do Grand Hyatt Rio; e 
Aloysio Duarte, executivo do Grand Hyatt
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Orlando Silva deixa de ser 
relator das Fake News
Mudança ocorre em meio à briga entre Moraes e Elon Musk

Por Gabriela Gallo

Com a volta da discussão 
acerca da regulamentação das 
redes circulando no Congres-
so Nacional, o presidente da 
Câmara dos Deputados, Ar-
thur Lira (PP-AL), declarou à 
imprensa, nesta terça-feira (9), 
que o Projeto de Lei nº 2630, 
conhecido como PL das Fake 
News, será avaliado por um 
grupo de trabalho. A decisão 
foi tomada após a reunião de 
líderes da Casa. Segundo o 
presidente da Câmara, apesar 
do esforço do relator Orlando 
Silva (PCdoB-SP), o atual tex-
to do PL 2630 está marcado 
por um forte embate político e 
ideológico que o impede de ser 
votado na Casa.

“Com todos os líderes do 
Congresso, inclusive o líder do 
governo, fi cou acertado que o 
projeto não teria como ir à pau-
ta. Nós estamos formando um 
grupo de trabalho composto 
por parlamentares e partidos 
que queiram fazer da confecção 
desse tema. Quando um texto 
ganha uma narrativa como esta, 
ele não tem apoio e não há uma 
questão entre governo e oposi-
ção. É uma questão de posição 
individual de cada parlamentar. 
Perdemos tempo com uma dis-
cussão que não vai para frente. 
Insistir seria muito pior do que 
reunirmos, como sempre fi ze-
mos, grupos de trabalho para 
assuntos delicados na Casa”, 
disse Lira.

Polêmica

A discussão quanto ao tema 
voltou à tona após a polêmica 
envolvendo o ministro do Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
Alexandre de Moraes, e o dono 
da rede social “X” (ex-Twitter), 
o bilionário Elon Musk. Desde 
o último domingo (7), o bilio-
nário vem atacando o ministro 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) Alexandre de Moraes 

e ameaçando não cumprir de-
terminações do magistrado de 
banir ou derrubar contas de 
pessoas envolvidas nos atos an-
tidemocráticos de 8 de janeiro. 
O empresário, que vem sendo 
apoiado por parlamentares da 
direita, acusa Moraes de abu-
so de autoridade. Em resposta, 
Moraes o incluiu como inves-
tigado no inquérito que apura 
ações das chamadas milícias 
digitais, nome adotado a gru-
pos que utilizam as redes para 
disseminar informações falsas e 
discursos de ódio.

O embate entre o limite da 
liberdade de expressão repercu-
tiu durante todo o Congresso. 
Nesta terça-feira (09), a Co-
missão de Segurança Pública 
(CSP) do Senado Federal apro-
vou o convite para que Musk 
participe de uma audiência 
pública para ouvi-lo sobre os 
chamados “Twitter Filles Bra-
zi”, uma série de e-mails troca-
dos entre antigos funcionários 
da rede alegando que membros 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) e do STF determinaram 
a exclusão de conteúdos na rede 
durante investigações de disse-

minações de notícias falsas. A 
audiência ainda não tem data 
marcada.

Os documentos foram di-
vulgados pelo jornalista norte 
americano Michael Shellenber-
ger. Tanto o jornalista quanto 
Elon Musk acusam as cortes 
superiores de abuso de autori-
dade e um monitoramento na 
rede que vai contra a política da 
empresa.

A proposta é que o bilioná-
rio participe por videoconfe-
rência. Outros representantes 
das redes X, Facebook, Insta-
gram e Youtube também serão 
convocados para participem da 
audiência, assim como o pró-
prio Michael Shellenberger.

Para a reportagem, o advo-
gado especialista em ciências 
criminais e sócio do Cantelmo 
Advogados Associados, Berlin-
que Cantelmo, reforçou que é 
importante que Moraes tenha 
sido provocado pela Procu-
radoria-Geral da República 
(PGR) ao incluir o bilionário 
no inquérito.

“Seria de melhor alvitre que 
Alexandre de Moraes não atue 
de ofício em se tratando de ser 

um suposto ofendido ou até 
mesmo para manter a perspec-
tiva da imparcialidade do juízo 
com relação a determinadas de-
cisões que deverão ser tomadas 
no decorrer da instrução desse 
inquérito ou de um possível 
processo penal em desfavor de 
todos os investigados, incluin-
do Elon Musk”, afi rmou o ad-
vogado.

Por outro lado, Cantelmo 
reforçou que os constantes po-
sicionamentos de Elon Musk 
também promovem um acirra-
mento institucional antidemo-
crático por colocar em xeque de-
cisões judiciais de um membro 
da Suprema Corte brasileira.

“Em se tratando de ser o 
‘X’ uma rede social com uma 
capacidade forte de montagem 
de esforço de compreensão e 
manipulação da opinião públi-
ca, se ela vier, de fato, a adotar 
esse tipo de postura de desobe-
diência e de relativização dos 
valores das decisões judiciais 
proferidas pela Corte Suprema 
se criaria uma temerária e um 
tanto quanto incomportável e 
inoportuna criação de ambien-
te hostil”, completou. 
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Anúncio sobre a mudança de relatoria do projeto foi divulgada por Arthur Lira

Câmara vota prisão de 
Chiquinho Brazão
Por Gabriela Gallo

A Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) da Câmara 
dos Deputados volta a avaliar a 
manutenção da prisão do depu-
tado federal Chiquinho Brazão 
(Sem Partido-RJ), acusado de 
ser o mandante do assassinato da 
vereadora Marielle Franco e de 
seu motorista, Anderson Gomes, 
nesta quarta-feira (10), às 10h. 
Se a comissão aprovar o relató-
rio do deputado Darci de Matos 
(PSD-SC), que mantém a prisão 
do parlamentar, o presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL), 
confi rmou nesta terça-feira (9) 
que a pauta seguirá para o plená-
rio da Câmara no mesmo dia. De 
acordo com o regimento interno 
da Casa, as decisões sobre prisões 
de parlamentares têm prioridade 
sobre todos os demais itens da 
pauta. Portanto, esse deve ser o 
único assunto discutido no ple-
nário da Casa.

Chiquinho Brazão foi preso 
em 24 de março acusado de ser 
um dos mandates do assassinato 
da vereadora do Rio de Janeiro 
Marielle Franco (Psol) e de seu 
motorista, Anderson Gomes, em 
2018. Além dele, também foram 
presos seu irmão, Domingos Bra-
zão, que é conselheiro do Tribu-
nal de Contas do Rio, e o ex-chefe 
da Polícia Civil do Rio de Janeiro, 
Rivaldo Barbosa.

A votação para decidir a prisão 
do deputado inicialmente seria jul-
gada na CCJ em 26 de março, mas 
a discussão foi adiada após pedido 
de vista conjunta pelos deputados 
Gilson Marques (NOVO-SC), 
Roberto Duarte (Republicanos-
-AC) e Fausto Pinato (PP-SP).

Prisão

A manutenção da prisão de 
Brazão ainda é incerta. Para que 
ele permaneça preso, são necessá-
rios 257 votos favoráveis à prisão 
do parlamentar. Nesta terça-feira 
(9), durante a reunião de líderes 
da Câmara dos Deputados, cres-
ceu a expectativa para a liberação 
do parlamentar. Nos bastidores, 

comenta-se que parlamentares 
do Centrão e da direita poderiam 
não comparecer ao plenário da 
Casa, apenas com o quórum mí-
nimo para dar início à sessão, a 
fi m de evitar que o plenário tenha 
todos os votos necessários para 
manter a prisão do deputado.

Ao Correio da Manhã, o de-
putado Doutor Luizinho (PP-
-RJ), que é líder o Bloco União, 
PP, Federação PSDB Cidadania, 
PDT, Avante, Solidariedade, 
PRD, confi rmou que o bloco vo-
tará pela liberação do parlamen-
tar. Ele não deu mais detalhes.

Por outro lado, também circu-
la a expectativa de que parlamen-
tares da oposição votem favoráveis 

à prisão de Brazão, já que o depu-
tado votou pela a manutenção da 
prisão do ex-deputado bolsonaris-
ta Daniel Silveira (RJ), vinculado 
ao partido extinto PSL. Na épo-
ca, Silveira foi preso por ameaçar 
membros do Suprema Corte e 
fazer referências de retomada do 
AI-A5, o instrumento mais duro 
durante a ditadura militar.

A defesa de Brazão argumenta 
que a prisão do deputado é ilegal 
porque, na época em que o crime 
foi cometido, Chiquinho Brazão 
era vereador do Rio de Janeiro. 
Dessa forma, de acordo com as re-
gras do foro especial por prerroga-
tiva de função (conhecido como 
foro privilegiado), a prisão do par-
lamentar deveria ter sido julgada 
por um tribunal de menor instân-
cia, e não pelo Supremo Tribunal 
Federal. Alguns advogados defen-
dem essa tese, enquanto outros 
defendem a tese do ministro Ale-
xandre de Moraes de que Brazão 
se aproveitou de seu posto como 
deputado federal para desviar o 
andamento das investigações da 
polícia, e poderia, então, ser julga-
do pelo Supremo por esse fato.

O que se comenta nos basti-
dores é que os deputados temem 
que se abra precedentes para 
outras prisões de parlamentares. 
Por outro lado, há um temor de 
parecer proteger alguém acusado 
de um assassinato com as propor-
ções que teve o de Marielle.

Zeca Ribeiro/Câmara dos Deputados

Destino da prisão de Brazão é incerto

CORREIO POLÍTICO

No fundo, STF nada faz 
porque se benefi cia

Quem coloca o guizo no 
pescoço de Moraes?

Investigados Armadilha

Vitamina

Cômodo

Apoio

Protagonismo

Para Melillo, o STF cum-
priu tarefa importante 
como o poder capaz de 
conter arroubos autoritá-
rios. Ainda cumpre, uma 
vez que essas ameaças 
ainda persistem. O pro-
blema é que esse papel 
parece ter desequilibrado 
a balança dos três pode-
res. E Montesquieu já nos 
ensinava há quase 300 
anos que esse equilíbrio 

é fundamental. Por ser 
mais refratário à pressão 
política, o Supremo cum-
priu bem a função de pro-
teger o país dos arroubos. 
Mas foi ganhando poder 
demais. E especialmente 
esse poder foi se concen-
trando quase que exclu-
sivamente nas mãos de 
Alexandre de Moraes. Mas 
por que os demais minis-
tros não corrigem isso? 

O analista político e ad-
vogado Melillo Dinis não 
tem dúvida: no curso das 
investigações que estão 
sob sua responsabilidade, 
o ministro Alexandre de 
Moraes anda muitas vezes 
extrapolando. Melillo está 
bem longe de ser de direi-
ta ou ter qualquer viés ou 
apreço bolsonarista. Ao 
contrário, é um advoga-
do de esquerda, que atua 
junto à Suprema Corte na 
defesa de interesses dos 

povos indígenas. A evo-
lução dessa atuação que 
dá cada vez mais poder 
a Moraes é complicada. 
Porque qualquer extrapo-
lação dá argumentos ao 
outro lado e agudiza uma 
crise entre os poderes. Na 
verdade, a avaliação de 
Melillo não é isolada. Há 
outros que pensam igual, 
mesmo ministros do STF. 
O problema: quem irá co-
locar o guizo no pescoço 
de Moraes?

Do ponto de vista téc-
nico, mesmo no STF há 
quem discorde da deci-
são tomada por Moraes 
de incluir Musk no rol dos 
investigados por milícias 
digitais no domingo (7). 
Porque isso deveria ter 
sido tarefa do Ministério 
Público, não dele. Moraes 
reagiu com o fígado. 

E pode ter feito justamen-
te o que Elon Musk e seus 
aliados queriam. O X vem 
perdendo seguidores. E 
Musk vem perdendo di-
nheiro. Acender e alimen-
tar viva a fogueira dessa 
polêmica com Moraes e 
o STF, no fundo, é ótimo 
para os negócios do bilio-
nário fogueteiro. 

O problema é dosar o re-
médio utilizado para con-
ter arroubos antidemo-
cráticos. Aparentemente, 
em dosagem exagerada, 
esse remédio vira, na ver-
dade, vitamina. Musk ago-
ra amplifi ca os ataques a 
cada reação de Moraes e 
do Supremo, com a ajuda 
de seus aliados. 

O primeiro ponto é que é 
cômodo para os demais 
que Moraes assuma uma 
tarefa que é delicada e 
complicada com a de-
senvoltura que assume. 
O ministro gosta da fama 
de ser durão, corajoso e 
destemido. Ser chamado 
de “Xandão” não o desa-
grada. 

Ganha o apoio da extre-
ma-direita brasileira e dos 
aliados do ex-presidente 
Jair Bolsonaro. Certamen-
te, será um dos temas 
principais do ato que Bol-
sonaro convocou para o 
dia 21 de abril no Rio de 
Janeiro. É o remédio vita-
minando o vírus, e não o 
paciente. 

O segundo ponto é que 
o atual protagonismo do 
STF, o poder adquirido, 
no fi nal benefi cia a todos. 
O poder é sedutor. O per-
sonagem de Al Pacino em 
“O Advogado do Diabo” 
já dizia que a vaidade é o 
pecado preferido dos ad-
vogados. E essa é a profi s-
são dos ministros. 

Valter Campanato/Agência Brasil

Antonio Cruz/Agência Brasil

STF: sede do mais forte dos três poderes

Se Moraes extrapola, quem o segura?

POR RUDOLFO LAGO
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TRE-PR forma maioria 
contra cassação de Moro

Por ana Paula Marques

O Tribunal Regional Elei-
toral do Paraná (TRE-PR) for-
mou maioria contra a cassação 
do senador do Sergio Moro 
(União-PR). Até o momento, 
o placar está em 4 a 2, e mes-
mo que o presidente da Corte, 
Sigurd Roberto Bengtsson, úl-
timo a votar, não acompanhe a 
maioria, Moro não será cassado 
pelo tribunal. Até o momento 
do fechamento dessa edição o 
julgamento ainda continuava. 
Cabe recurso da decisão ao Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE).

Ainda na sessão desta ter-
ça-feira (9), o desembargador 
Julio Jacob Junior divergiu do 
relator do caso, Luciano Car-
rasco Falavinha. O primeiro a 
votar na sessão de terça defen-
deu a cassação de Moro e con-
cordou com a federação PT, 
PV e PCdoB e o PL, autores 
das ações que acusam o senador 
de abuso de poder econômico 
e irregularidades na vitoriosa 
campanha do ex-juiz federal da 
Lava-Jato nas eleições de 2022.

O desembargador, indica-
do pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva ao cargo, conside-
rou que Moro foi beneficiado 
por ter feito uma pré-campa-
nha à Presidência pelo Pode-
mos, na qual gastou mais de R$ 
2 milhões do fundo partidário. 
Depois, Moro desistiu de dis-
putar o cargo. No ano seguinte, 
segundo as acusações, ao con-
correr ao Senado Federal teria 
obtido vantagem indevida em 
relação aos outros candidatos 

que disputaram a campanha 
por ter tido mais visibilidade 
do que seus concorrentes.

Segundo Jacob Junior, a 
pré-campanha de Moro utili-
zou “indistinto e desmedida-
mente os recursos públicos”.

“Se Moro era tão conheci-
do, por que a necessidade de 
gastar? Com tanta fama, por 
que era tão necessário profissio-
nalizar as redes dele?”, destacou 
o desembargador.

Sem provas
Seis dos sete juízes do 

TRE-PR já votaram no julga-
mento de Moro. A Corte ana-

lisa se o senador e os suplentes, 
Luis Felipe Cunha e Ricardo 
Augusto Guerra, foram res-
ponsáveis por abuso de poder 
econômico na última eleição. 
Ao todo, são duas ações que 
pedem a cassação do manda-
to parlamentar do ex-juiz, sua 
inelegibilidade por oito anos e 
a realização de uma nova elei-
ção para a cadeira de Moro.

Os partidos alegam que os 
gastos com viagens, eventos 
e publicidade na pré-campa-
nha para a presidência deram 
a Moro uma visibilidade des-
proporcional, que impactou a 
disputa para o Senado.

Até o momento, três de-
sembargadores seguiram o 
voto do relator Luciano Car-
rasco Falavinha Souza e en-
tenderam que as acusações não 
procedem. O relator afirmou 
não haver provas de que Moro 
se beneficiou nas eleições de 
2022 devido ao gastos feitos 
durante a pré-campanha à Pre-
sidência da República.

Apesar de o TRE do Pa-
raná ter mantido o mandato 
de Moro, a palavra final de-
verá ser do Tribunal Superior 
Eleitoral. Tanto a federação 
quando o PL deverão recor-
rer da decisão.

Tribunal tem 4 votos a 2 a favor da manutenção do mandato
Lula Marques/ Agência Brasil

Moro mantém o mandato, mas decisão final será o TSE

Por ana Paula Marques

Uma decisão do Conselho 
Universitário da Universidade 
Federal do Rio Grande (Con-
sun) causou a reprovação de 
uma instituição inteira das 
Forças Armadas Brasileiras. Na 
última sexta-feira (5), o Conse-
lho cassou o título de “doutor 
honoris causa” concedido ao 
Almirante-de-Esquadra Maxi-
miano Eduardo da Silva Fon-
seca. A resposta da Marinha do 
Brasil à Universidade Federal 
do Rio Grande (FURG) acon-
teceu nesta segunda-feira (8) e 
foi de imediata reprovação.

A manifestação, em nota, 
do Comandante Marcos Sam-
paio Olsen não foi só de desa-
grado pela “desconsideração 
do legado do almirante”, mas 
também estabelecia que a ação 
feria a “instrumentalização 
política da academia”, ou seja, 
segundo o atual Almirante-de-
-Esquadra, atingia diretamente 
a Marinha. O Conselho Uni-
versitário também cassou os 
títulos de doutor honoris causa 
concedidos ao ex-presidente 
Emílio Garrastazu Médici e ao 
ex-ministro Golbery do Couto 
e Silva, ambos nomes da dita-
dura militar.

Entretanto, a carta enviada 
pelo comandante menciona 
apenas a decisão de cassar a 
honraria de Maximiano Fonse-
ca. Na nota, Olsen argumenta 
que o oficial Maximiano Fon-
seca, morto nos anos 1990, teve 
sua “vida inteiramente consa-
grada ao labor ligado à Pesquisa 
Oceânica” e também pede ex-
plicações da universidade para 
a retirada do título.

“É difícil compreender as 
razões de renomada instituição, 
com vasta experiência em estu-

dos do mar, ignorar as contri-
buições de um homem honra-
do, progressista e com uma vida 
dedicada ao Brasil e ao povo 
brasileiro”, descreveu.

Navio prisão
O oficial Maximiano Fon-

seca foi o idealizador do Pro-
grama Antártico Brasileiro 
(Proantar), que por descrição 
da própria Marinha, tem o ob-
jetivo de “promover pesquisa 
científica diversificada e de alta 
qualidade na região antártica”. 
A nota foi confirmada pela 
Marinha, que ao Correio da 
Manhã declarou o conteúdo do 
documento como verdadeiro e 
disse se tratar da posição oficial 
da Força.

De fato, Maximiano criou 
o Proantar e teve papel impor-
tante no desenvolvimento de 
pesquisas oceânicas no país. 
Porém, apesar das atribuições 
de prestígio descritas na car-

ta da Marinha, a Comissão da 
Verdade, — grupo instituído 
para investigar as graves vio-
lações de direitos humanos 
durante a Ditadura — reve-
lou que Maximiano Fonseca, 
como comandante do navio 
hidrográfico Canopus durante 
o golpe militar de 1964, teria 
permitido que o navio servisse 
de prisão e local de tortura de 
22 presos políticos. O navio 
fazia o levantamento hidrográ-
fico da costa do Rio Grande do 
Sul. Mas, ao ser utilizado como 
prisão a partir de abril de 1964 
após o golpe militar, gerou a 
justificativa para a revogação do 
título ao almirante.

Resposta
Essa informação foi a respos-

ta da universidade para esclarecer 
a decisão da retirada do título. 
Nesta terça-feira (9), a FURG 
enviou uma carta em resposta 
ao comandante da Marinha. No 

texto, a universidade descreve em 
detalhes o motivo da cassação 
dos títulos, que passaram ao todo 
por sete estágios de análise.

“Cientes da já mencionada 
complexidade da revogação 
da concessão, iniciou-se um 
processo de profunda refle-
xão sobre as alternativas que 
se apresentavam [...] E só após 
recomendações do Ministério 
Público Federal foi tomada a 
decisão, não só nessa, mas em 
universidades federais gaúchas, 
que já revogaram os títulos ho-
noríficos outorgados no mes-
mo contexto, assim como deze-
nas de universidades pelo país 
afora, seguindo exatamente a 
linha apresentada”.

Em um desses trechos, a 
universidade garante que “entre 
os presos políticos mantidos no 
navio em cativeiro e torturados, 
estiveram agentes da comuni-
dade como professores, verea-
dores, jornalistas, ferroviários 
e outros cujas funções sociais 
ainda não são conhecidas”. A 
nota é assinada pelo reitor Da-
nilo Giroldo, que logo depois 
diz reconhecer as “inquestioná-
veis e grandiosas contribuições 
ao nosso país” do almirante 
Maximiano. No entanto, o do-
cumento diz ainda que se vive 
um momento histórico dife-
rente de 1984, último ano do 
regime militar, quando o título 
honorífico foi concedido.

A universidade termina o 
texto se dizendo à disposição 
da Marinha “para receber ele-
mentos adicionais ainda não 
analisados ou não presentes em 
documentos oficiais públicos 
que afastem a responsabilidade 
do Almirante Maximiano dos 
fatos apontados pela Comissão 
Nacional da Verdade em rela-
ção ao navio Canopus”. 

Marinha critica revogação 
de título para almirante

Lula Marques/ Agência Brasil

Olsen condenou revogação do título para Maximiano

CORREIO BASTIDORES

Solução para rede federal do 
Rio virá da Saúde e Casa Civil

Para aliados, Prates deverá 
ficar na Petrobras

Cenários Precedente

O vice

Apoio

Credibilidade

Esfinge

Secretário municipal de 

Saúde do Rio, Daniel So-

ranz diz que o destino da 

rede hospitalar federal da 

cidade será decidido pe-

los ministérios da Saúde e 

da Casa Civil. Segundo ele, 

está sendo buscada uma 

solução não apenas para 

os seis grandes hospitais 

gerais,  mas também para 

os 16 outros integrantes 

da rede, como os institu-

tos de Câncer, Ortopedia 

e de Cardiologia.

No fim de março, Soranz 
participou de uma reu-

nião na Fiocruz que con-

tou com a presença de, 

entre outros, da ministra 

da Saúde, Nísia Trindade, 

e dois de seus antecesso-

res no cargo, José Gomes 

Temporão e Arthur Chioro 

(este é o atual presidente 

da empresa pública que 

administra hospitais de 

universidades federais).

Depois do temporal da 

semana passada, pessoas 

próximas ao presidente 

da Petrobras, Jean Paul 

Prates, avaliam que a si-

tuação está mais calma 

e que diminuiu o risco de 

ele ser demitido da em-

presa. A avaliação domi-

nante é de que a pressão 

para a saída de Prates 

exercida pelo ministro de 

Minas e Energia, Alexan-

dre Silveira, foi tanta que, 

no fim das contas, favore-

ceu o executivo.

“Se demitir o Prates, o 

Lula terá que entregar a 

chave da empresa para o 

Silveira, que sequer é do 

PT”, comenta um político 

ligado a Prates. Para ele, o 

ministro acabou preso por  

uma combinação de fato-

res, especialmente depois 

de aventada a possibilida-

de de Aloizio Mercadante 

trocar a presidência do 

BNDES pela da Petrobras 

(outra possibilidade seria 

ele comandar o conselho 

da petroleira).

Segundo ele, Silveira seria 

derrotado com a perma-

nência de Prates ou com a 

ida de Mercadante — caso 

vá para a presidência do 

conselho, o presidente do 

BNDES substituirá um in-

dicado pelo ministro, Pie-

tro Mendes. No comando 

da empresa, teria mais 

poder que o atual chefe.  

Quem conhece bem o 

Palácio do Planalto levan-

ta outra questão para a 

permanência de Prates: 

a conspiração foi tanta e 

tão aberta que, caso des-

se certo, abriria caminho 

para outras articulações 

semelhantes, que afetam 

o próprio governo e a eco-

nomia.

O companheiro de chapa 

do deputado Alexandre 

Ramagem (PL) para a dis-

puta da prefeitura do Rio 

deverá ser do União Brasil 

ou do MDB. Este último 

partido, porém, lançou o 

deputado Otoni de Paula 

como pré-candidato para 

concorrer à sucessão de 

Eduardo Paes (PSD). 

Como a coluna mostrou 

ontem, uma das opções 

é a criação de uma em-

presa pública que seria 

responsável pela gestão 

de um grupo de hospitais. 

“Vamos apoiar qualquer 

decisão que for tomada, 

essa rede é fundamental 

para a cidade e para o es-

tado”, diz Soranz.

O nome de De Paula para 

vice de Ramagem sofre 

resistências dentro do 

PL. O deputado Sóstenes 

Cavalcante, representan-

te da poderosa bancada 

evangélica, descarta a 

indicação do colega pas-

tor: “Ele não tem credibi-

lidade nenhuma no nosso 

meio”, detona. 

O problema é antigo: em 

2007, em seu discurso de 

posse no Ministério da 

Saúde, Temporão falou na 

necessidade de “decifrar a 

esfinge” da saúde do Rio 
de Janeiro e em repac-

tuação das áreas federal, 

estadual e municipal. Não 

de todo decifrada, a esfin-

ge continua a devorar.

Tomaz Silva/Agência Brasil

Pedro França/Agência Senado

Daniel Soranz com a ministra Nísia Trindade

Executivo: crise com ministro de Minas e Energia

POR FERNANDO MOLICA
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Recordes, exportações de bens 
de capital crescem US$ 18,2 bi

Minério de ferro sobe 5,63% na 
China e 3,54% em Singapura

CORREIO ECONÔMICO

Maior fluxo Rali acirrado 

Linha dura

Patamar elevado

Cobertor curto

‘Comoditização’

Com aumento recorde de 

18,3%, em relação a 2022, 

as exportações de bens 

de capital somaram US$ 

18,2 bilhões em 2023, re-

sultado que teria sido ‘tur-

binado’ pela alta de 7% 

nos preços dos produtos 

e de 4,3% da quantidade 

exportada. 

De acordo com a Nota 

Econômica nº 32, divul-

gada nessa segunda-feira 

(8) pela Confederação Na-

cional da Indústria (CNI), 

as vendas externas da 

indústria de transforma-

ção em 2023 equivalem o 

segundo maior valor (US$ 

177,1 bilhões) da série his-

tórica iniciada em 2001, só 

perdendo para 2022 (US$ 

181,4 bilhões), apesar do 

recuo de participação do 

setor produtivo no total 

exportado.

Patamar mais elevado, 

desde 25 de março último, 

o minério de ferro nego-

ciado na Bolsa de Merca-

dorias de Dalian (China), 

apresentou valorização de 

5,63% a US$ 112,73 (815,5 

iuanes) por tonelada, na 

sessão dessa terça-feira 

(9), após registrar alta de 

3%, na véspera (8).

Já o similar de referência, 

comercializado pela Bol-

sa de Singapura, cresceu 

3,54% a US$ 107,95 a tone-

lada, nível mais alto com-

modity, desde 26 de mar-

ço, sem contar o avanço 

superior a 6%, registrado 

na sessão anterior.

Analistas da Huatai Fu-

tures veem que o plano 

de fundo para essa per-

formance fortemente 

positiva é a melhoria das 

expectativas macroeco-

nômicas, em decorrência 

do maior controle exerci-

do pelo gigante asiático 

na produção de aço bruto.   

Outro fator que também 

concorre para o bom 

momento dos preços da 

commodity tem a ver 

com a decisão das side-

rúrgicas mandarins de 

aumentar a produção de 

aço, tendo em vista elevar 

o fluxo de caixa, antes que 
sejam adotadas restrições 

pelo governo de Pequim.  

Uma terceira variável para 

o comportamento posi-

tivo das cotações seria a 

competividade acirrada 

entre o minério de ferro e 

a sucata de aço, uma vez 

que as margens de lucro 

seguem apertadas. Já o 

carvão metalúrgico e o 

coque subiram 3,36% e 

2,5%, respectivamente.

Visando ‘sanar problemas’ 

e ‘coibir fraudes’ que re-

dundaram na explosão de 

gastos nos últimos anos, 

o governo federal fixou 
regras mais duras para a 

concessão do Proagro (se-

guro rural bancado com 

dinheiro público), que 

passam a vigorar a 1º de 

julho próximo.

Também chama a aten-

ção o fato de que as ex-

portações da indústria de 

transformação ficaram 
em patamares elevados 

em 2023, mesmo com a 

redução do valor total ex-

portado, no comparativo 

anual, devido à ‘acomoda-

ção’ de choques externos 

após a pandemia. 

Entre as mudanças do 

Proagro – que permitirão 

uma economia de R$ 2,9 

bilhões, neste e no próxi-

mo ano – estão a redução 

do percentual de cobertu-

ra do seguro, dependen-

do risco de determinada 

cultura, além da compro-

vação da perda, por ima-

gens de satélite. 

Como fator determinante 

da queda de participação 

(de 54,3% para 52,2%) da 

indústria de transforma-

ção na pauta exportado-

ra, analistas apontam a 

tendência de ‘comoditi-

zação’, quando há maior 

concentração de bens pri-

mários no total exportado 

pelo país.

Divulgação

Divulgação

Altas de preços e de volume ‘puxaram’ resultado

Preço da commodity avança forte no mercado externo

Focus: IPCA para 2024 volta 
a subir, mas o PIB também
Projeção de inflação vai de 3,75% a 3,76% e economia sobe para 1,90%

Por marcello Sigwalt

Depois de um breve ‘pit 
stop’ na semana passada, a 
projeção do mercado finan-
ceiro (boletim Focus, divul-
gado nessa terça-feira (9), 
pelo Banco Central) para a 
inflação tupiniquim (medida 
pelo IPCA, Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
Amplo) deste ano voltou a 
subir, de 3,75% para 3,76%, 
o mesmo ocorrendo com re-
lação a 2025, que cresceu de 
3,51% para 3,53%. Para 2026, 
a previsão de 3,5% foi manti-
da, assim como para 2027.

Pelo critério de ‘preços 
administrados’ dentro do in-
dicador de inflação, estes re-
cuaram, em igual comparativo, 
de 4,15% para 4,13%, enquan-
to as estimativas para 2026 e 
2027 continuaram em 3,5%, 
respectivamente.

Tal ‘marcha batida’ do ín-
dice inflacionário foi acompa-
nhada pelo avanço ‘módico’ do 
PIB (Produto Interno Bruto), 
de 1,89% para 1,90%, em con-
traste com o ‘marasmo’ percen-
tual dos anos seguintes: em 2%, 

pela 17ª semana seguida, idên-
tico percentual, há 35 semanas, 
para 2026, e para 2027, há 37. 

Para o IGP-M, a estimativa 
em 2024 se manteve em 2,0%, 
enquanto para 2025 continuou 
em 3,65%. A projeção para 
2026 permanece em 3,90% há 
oito semanas e a de 2027 caiu 
de 3,80% para 3,65%.

Quando o assunto é o custo 

do dinheiro, o Focus manteve 
em 9% ao ano a ‘aposta’ da Se-
lic (taxa básica de juros) para 
este ano, como há 15 semanas; 
em 8,5% ao ano, para 2025, há 
18 semanas; o mesmo valendo 
para 2026, há 36 semanas se-
guidas, e para 2027, há 35.  

No plano cambial, a cota-
ção do dólar permaneceu está-
vel: em R$ 4,95 para 2024; em 

R$ 5,00 para 2025, em R$ 5,04 
para 2026 e em R$ 5,070 para 
2027.

Enquanto o prognóstico 
para o déficit primário para 
este ano se manteve no mes-
mo patamar anterior, de 0,70% 
do PIB, o superávit da balança 
comercial de 2024 ‘encolheu’ 
de US$ 82 bilhões para US$ 
80,50 bilhões.

Divulgação 

Aos poucos, indicador de inflação continua avançando, ao longo do ano

‘Sui generis’. Assim 2024 
poderá ficar marcado na histó-
ria como o ano em que a conta 
de luz passou a conta eleitoral/
aprovação palaciana, caso sejam 
avaliadas com atenção as reper-
cussões da Medida Provisória 
(MP) a ser baixada pelo gover-
no petista, que visa reduzir em, 
pelo menos, 3,5% o custo final 
do insumo ao consumidor, em 
futuro ainda incerto. 

Como ideia geral, a MP 
propõe que os próximos inves-
timentos no setor de energia – 
de R$ 26 bilhões, alocados na 
Eletrobras, como contrapartida 
à sua privatização, em junho de 
2022 – sejam revertidos em re-
dução tarifária. 

Defendida com ‘ardor’ pelo 
titular do Ministério de Minas 
e Energia (MME), Alexandre 
Silveira, a matéria legislativa foi 
assinada pelo presidente da Re-
pública, a despeito de resistên-
cias de alguns setores governa-
mentais. Do ponto de vista do 

MME, a MP trata de “questões 
pontuais em análise pela pasta, 
em busca de soluções estrutu-
rantes para redução das tarifas”.

O problema, para especia-
listas, é que, embora esse mon-
tante represente um ‘alívio’ ta-
rifário no curto prazo, seu uso 
antecipado, além de reduzir o 

ingresso na conta no futuro, 
‘joga’ pressão por reajustes mais 
‘salgados’, a título de bancar a 
‘fatura’ nos próximos anos. 

Seria o mesmo, na visão dos 
críticos, que ‘pegar um emprés-
timo pagar a fatura estourada do 
cartão, uma dívida que só fecha 
mediante pagamento de juros.   

A ‘bomba relógio’, embuti-
da na MP, prevê que a anteci-
pação dos recursos seria paga 
pela Eletrobras à CDE (Conta 
de Desenvolvimento Energé-
tico), criada para custear sub-
sídios concedidos a consumi-
dores e geradores de energia. 
Ao mesmo tempo, o texto abre 
margem para concessionárias 
de energia realizem investi-
mentos – como a revitalização 
de rios e redução de custos de 
geração na Amazônia Legal – a 
ser revertidos em cortes de ta-
rifa. Tais mecanismos, porém, 
são identificados como ‘jabu-
tis’ ao projeto da MP, por não 
representarem investimentos 
eficientes.   

Em outro trecho do docu-
mento, há previsão de prorroga-
ção do prazo para que projetos 
de energias renováveis recebam 
descontos no uso do sistema de 
transmissão de energia, corres-
pondendo a um custo adicional 
de R$ 6 bilhões.(M.S.)

mP da conta de luz vai ‘pesar no bolso’
Divulgação

Alívio temporário poderá ficar mais caro para o consumidor

Parceria SEnai/nestlé atinge R$ 6,25 mi

Pim industrial avança em dez locais  

Impulsionar projetos inova-
dores em agricultura regenera-
tiva (recuperação de ecossiste-
mas), circularidade e energias 
renováveis, com foco nas ca-
deias produtivas do cacau, lei-
te e café. Este é o objetivo da 
nova parceria celebrada entre 
o SENAI (Serviço Nacional 
de Aprendizagem Industrial) 
e a multinacional suíça de ali-
mentos Nestlé, que demandará 
investimentos de R$ 6,25 mi-
lhões, que contemplará insti-

tuições de pesquisa, empresas 
e agências de fomento para 
projetos de Pesquisa, Desenvol-
vimento e Inovação (P&D+I). 

Com apoio da Confede-
ração Nacional da Indústria 
(CNI), a parceria é uma tenta-
tiva de obter uma resposta fun-
damental? Como serão os ali-
mentos no futuro. Para atingir 
tal meta, as instituições citadas 
anunciaram a prorrogação das 
inscrições para o edital “Ino-
vação em Alimentos: Trans-

formando o Futuro do Sistema 
Alimentar”. 

Do montante de R$ 6,25 
milhões anunciados, ao menos 
R$ 5 milhões virão da Nestlé e 
os R$ 1,25 milhão restantes do 
SENAI, cuja ‘pegada’, além de 
fomentar a produtividade das 
culturas citadas, reforça a preo-
cupação de preservar o meio 
ambiente.

Com a participação de 28 
institutos SENAI de Inova-
ção, 59 Institutos SENAI de 

Tecnologia, a Missão Nestlé 
& SENAI priorizará alianças 
entre startups, universidades, 
grandes empresas e agências 
de fomento governamentais, 
para novas aplicações às ca-
deias produtivas estratégicas 
da companhia.

Entre os desafios da agri-
cultura regenerativa, a busca de 
soluções para a cadeira leiteira 
com inovações para aceleração 
e monitoramento do refloresta-
mento sustentável. (M.S.)

Sinalização positiva, apenas 
cinco dos 15 locais investigados 
pela Pesquisa Indústria Mensal 
(PIM) Regional apresentaram 
recuo, na passagem de janeiro a 
fevereiro, o que não evitou que 
a produção industrial brasilei-
ra registrasse redução de 0,3%, 
nesse período. 

De acordo com dados di-
vulgados, nessa terça-feira (9), 
pelo IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística), o 
resultado do primeiro bimestre 

do ano (1B24) contribuiu para 
que o setor secundário acumu-
lasse expansão de 4,3%, me-
diante avanço em todos (18) 
os locais pesquisados. Já no 
período dos últimos 12 meses, 
a indústria apresentou variação 
positiva de 1%, em 12 locais 
pesquisados.  

Segundo a PIM Regional, 
por estados, as maiores quedas 
ocorreram em Mato Grosso 
(-3,3%), Goiás (-2,4%) e Pará 
(-2,2%). No mesmo compara-

tivo mensal, quando houve alta 
em 16 dos 18 locais pesquisa-
dos, as maiores variações cou-
beram ao Rio Grande do Norte 
(67,3%), Rio Grande do Sul 
(18,3%), Amazonas (17,2%) e 
Ceará (14,3%). 

De acordo com o analista 
da PIM Regional, Bernardo 
Almeida, “observamos dentro 
da conjuntura que mesmo com 
a política monetária mais ex-
pansionista, com cortes segui-
dos na taxa de juros, ela ainda 

está em patamares elevados. 
Isso recai diretamente na cadeia 
produtiva quando analisamos 
o nível de investimento ainda 
aquém do que seria implemen-
tado dentro da indústria”.

Almeida assinalou que “o 
setor de derivados do petróleo 
paulista foi o que mais influen-
ciou negativamente no com-
portamento da indústria desse 
estado, seguido pelo setor de 
alimentos e de produtos quími-
cos”. (M.S.)
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Registro

Melou

Matheus Lima brilha no atletismo

Anunciado

Combinando

SELETIVA

O Rio de Ja-

neiro sediará, a 

partir da quin-

ta (11), a seleti-

va olímpica de 

carabina e pis-

tola, no Centro 

Militar de Tiro 

Esportivo, em 

Deodoro, e con-

tará com a par-

ticipação de 466 

atletas de 75 países. O Brasil será representado por 17 

atletas. O evento definirá os últimos 16 atletas classifica-

dos para as provas de carabina e pistola da edição dos 

Jogos Olímpicos de Paris, que acontecem em junho.

Artur Jorge, técnico por-

tuguês do Botafogo, já 

conseguiu o registro mi-

gratório, que permite que 

estrangeiros trabalhem 

no Brasil. A diretoria corre 

para que ele possa estrear 

contra a LDU.

O Botafogo recusou ofi-

cialmente a proposta do 

Vasco, que sinalizou o pa-

gamento de R$ 15 milhões 

pelo volante Marlon Frei-

tas. Apesar da vontade de 

sair, Marlon é muito bem 

avaliado por John Textor.

O cearense Matheus 

Lima, classificado para os 
400 metros rasos, conse-

guiu completar a prova 

dos 400m com barreiras 

com o tempo de 48s55 

- abaixo do índice olímpi-

co de 48s70 –  ao liderar a 

prova na semifinal do Tro-

féu Adhemar Ferreira da 

Silva, em Bragança Paulis-

ta. Matheus é o segundo 

brasileiro a obter índice 

olímpico em duas provas 

do atletismo, assim como 

Alison dos Santos, cam-

peão mundial em 2022 e 

bronze em Tóquio 2020.

O Flamengo anunciou ofi-

cialmente a contratação 

do atacante Carlinhos, 

ex-Nova Iguaçu e vice-ar-

tilheiro do Campeonato 

Carioca com oito gols. Cria 

do Corinthians, ele vestirá 

a camisa de número 12.

Apesar de ter o logo na 

cor vermelha, a casa de 

apostas esportivas Super-

bet adaptará suas cores 

para seguir o padrão do 

Fluminense. O logo será 

branco na camisa tricolor, 

e grená na camisa branca.

Agência Brasil

Deodoro sediará seletiva olímpica

CORREIO NO MUNDO

Chacina I

Um só ritmo

Trabalhadores humanitários

Conservadores

Chacina II

RECORDE

A morte de sete 

f u n c i o n á r i o s 

da organização 

h u m a n i t á r i a 

World Central 

Kitchen duran-

te um bombar-

deio aéreo isra-

elense na Faixa 

de Gaza no fim 
de março co-

locou em evidên-

cia os riscos enfrentados por aqueles que atuam com 

apoio a civis em zonas de conflito. A guerra entre Israel 
e o Hamas já deixou um saldo recorde de mortos entre 

trabalhadores que atuam com ajuda humanitária.

 Jennifer e James Crum-

bley, pais de Ethan Robert, 

foram condenados de 10 a 

15 anos de prisão pelos cri-

mes cometidos pelo filho 
durante uma chacina na 

escola Oxford, em cidade 

homônima, no estado do 

Michigan (EUA).

As autoridades da Che-

chênia, região da Rússia, 
decidiram impor limites 

sobre a música ouvida pe-

los seus habitantes. Can-

ções que não tenham de 

80 a 116 batidas por minu-

to estão proibidas, segun-

do o Moscow Times.

No total, foram 203 víti-

mas nos seis meses des-

de o 7 de Outubro, das 

quais 197 são palestinas e 

seis são estrangeiras --jus-

tamente os da WCK. Os 

dados são do Aid Worker 

Security Database, uma 

compilação global de re-

gistros desde 1997 de inci-

dentes de segurança que 

afetam trabalhadores hu-

manitários. Desde o início 

de 2023, 63% de todas as 

mortes de trabalhadores 

humanitários no mundo 

ocorreram nos territórios 

palestinos.

A decisão foi divulgada 

por Musa Dadayev, minis-

tro da Cultura, como for-

ma de preservar a cultura 

local. A maioria da popu-

lação é conservadora e 

muçulmana. Alguns artis-

tas locais serão obrigados 

adaptar suas músicas.

Pais foram condenados 

por “homicídio involuntá-

rio”. A Justiça de Michigan 

os considerou culpados 

por não terem feito o su-

ficiente para impedir seu 
filho de realizar uma cha-

cina na escola Oxford, em 

Michigan.

Reprodução

Mortes de funcionários na guerra

Enchente provoca retirada

Definida a ‘Seleção Carioca’

Mais de 100 mil pessoas em fuga na Rússia e Cazaquistão

Flamengo domina seleção da edição 2024 do Campeonato Carioca

A Rússia e o Cazaquistão 
ordenaram a retirada de mais 
de 100 mil pessoas nas últi-
mas duas semanas depois que a 
neve derretida fez com que rios 
transbordassem rapidamente, 
anunciaram as autoridades de 
ambos os países na terça. São 
as piores inundações nas re-
giões em pelo menos 70 anos.

As enchentes foram cau-
sadas por chuvas torrenciais 
e um rápido degelo devido ao 
aumento das temperaturas. 
As operações de resgate ocor-
reram no oeste e no norte do 
Cazaquistão.

Autoridades russas anun-
ciaram 6.500 retiradas e mais 
de 10.550 casas inundadas em 
regiões nos Urais e na Sibéria. 
Em cinco regiões do Caza-
quistão, a água inundou mais 
de 3.700 casas e os rios conti-
nuam a transbordar.

O presidente do Caza-
quistão, Kassym Jomart 
Tokayev, alertou para um dos 
piores desastres naturais dos 

últimos 80 anos e acusou as 
autoridades locais de falta de 
preparação.

O dilúvio de água derreti-
da sobrecarregou dezenas de 
assentamentos nos Montes 
Urais, na Sibéria e em áreas 
do Cazaquistão perto de rios 
como o Ural e o Tobol. Segun-
do as autoridades locais, foram 

os níveis mais altos já registra-
dos nesses locais.

Na Rússia, a região de 
Orenburg é a mais afetada, 
devido às cheias do rio Ural, 
o terceiro mais longo da Eu-
ropa que rompeu uma barra-
gem na última sexta-feira (5). 
O prefeito da cidade homô-
nima mencionou inundações 

“sem precedentes” que pode-
rão atingir níveis máximos na 
quarta-feira (10).

Barragens e diques foram 
sendo reforçados na cidade de 
Orenburg, com mais de meio 
milhão de habitantes, à me-
dida que o rio Ural subia até 
quase 10 metros de altura, os 
moradores remavam pelas es-
tradas como se fossem rios.

As autoridades também 
emitiram alertas de emergência 
e solicitaram retiradas em Kur-
gan, uma cidade às margens do 
rio Tobol, e em Tyumen, uma 
importante região produtora 
de petróleo da Sibéria Ociden-
tal - a maior bacia de hidrocar-
bonetos do mundo.

“Os dias difíceis ainda es-
tão por vir para as regiões de 
Kurgan e Tyumen”, disse o 
porta-voz do Kremlin, Dmi-
try Peskov, aos repórteres. “Há 
muita água chegando.”

Por: Fabio Serapião 
e Renato Machado 

(Folhapress)

por Igor siqueira e Luiza sá 

(Folhapress)

Com domínio do Flamen-
go, a Ferj anunciou nesta se-
gunda-feira (8) os premiados 
do Campeonato Carioca 2024. 
Campeão, o rubro-negro em-
placou oito atletas no time 
ideal. Nova Iguaçu e Vasco tam-
bém tiveram representantes.

A cerimônia aconteceu em 
um hotel na Barra da Tijuca, no 
Rio de Janeiro. Dois jogadores 
do Nova Iguaçu, vice-campeão, 
foram contemplados, além de 
Piton, do Vasco. A votação foi 
feita pela escolha de profissio-
nais da imprensa.

A seleção teve: Rossi (Fla-
mengo), Varela (Flamengo), Fa-
brício Bruno (Flamengo), Léo 
Pereira (Flamengo), Lucas Piton 
(Vasco), Erick Pulgar (Flamen-
go), De la Cruz (Flamengo), Ar-
rascaeta (Flamengo), Bill (Nova 
Iguaçu), Carlinhos (Nova Igua-
çu) e Pedro (Flamengo).

O treinador eleito foi Car-
los Vitor, do Nova Iguaçu. Ele 
foi lembrado também por Tite 
na véspera como o destaque da 
competição e voltou a falar so-

bre o gesto do comandante do 
Fla em dar a medalha a ele.

A revelação ficou com Yago, 
do Nova Iguaçu. Ele é filho de 
Iranildo está emprestado ao 
clube pelo Fluminense.

Yuri Elino foi o melhor ár-
bitro. Os assistentes foram Ro-
drigo Corrêa Figueiredo e Luiz 
Claudio Regazone.

Arrascaeta foi o craque do cam-
peonato. Ele disputou com Carli-

nhos e Pedro. O camisa 9 do Fla foi 
o artilheiro da competição com 11 
gols marcados em 12 jogos.

Todos os jogadores marca-
ram presença na festa. Inter-
namente, o Fla fez um pedido 
para que os jogadores fossem. 
Bruno Henrique, que não rece-
beu prêmios, foi para apoiar os 
companheiros.

Rubens Lopes, presidente da 
Ferj, exaltou o campeonato feito 

pelo Flamengo. Ele ressaltou a 
média de público, a defesa, o ata-
que, entre outros. No fim, parabe-
nizou o presidente e os jogadores 
“pela forma como tratam o cam-
peonato”. Depois, falou do Nova 
Iguaçu e da campanha histórica.

Bill, que se lesionou na final 
do Carioca, subiu ao palco de 
muletas. Ele ainda fará exames 
nesta terça-feira para saber o que 
aconteceu, mas sentiu o joelho.

Reprodução

Leandro Amorim/Vasco

São as piores inundações nas regiões em 70 anos

Lucas Piton, lateral do Vasco, foi a ‘exceção’ na Seleção do Campeonato Carioca 2024

Crise climática: idosas 
vencem processo

suspeito de planejar 
atentados é preso

Em uma decisão conside-
rada histórica por ambienta-
listas, o Tribunal Europeu dos 
Direitos Humanos julgou que a 
falta de ações adequadas contra 
as mudanças climáticas pode 
constituir uma violação dos di-
reitos humanos.

A Grande Câmara da cor-
te, que trata apenas dos casos 
que levantem grandes questio-
namentos à interpretação da 
convenção dos direitos huma-
nos, considerou válidos os ar-
gumentos apresentados por um 

grupo de idosas da Suíça contra 
o governo de seu país.

Com idade média de 73 
anos, a associação KlimaSenio-
rinnen (Mulheres Sênior pela 
Proteção do Clima) recorreu 
ao tribunal europeu para pedir 
o reconhecimento de que são 
vítimas de violações de direitos 
humanos por conta da falta de 
políticas adequadas para limi-
tar as consequências do aqueci-
mento global.

Por: Giuliana Miranda 
(Folhapress)

Uma corte no oeste da Rús-
sia determinou a prisão de um 
ex-funcionário do Ministério 
Público Militar do país que, de 
acordo com a Justiça, é suspeito 
de planejar um ataque contra 
dois prédios públicos locais, 
afirmou a agência estatal de no-
tícias Ria Novosti, na terça.

O Tribunal Distrital de Le-
ninski, na cidade de Tambov, 
pediu a prisão preventiva do 
homem por dois meses --até o 
dia 6 de junho. Segundo infor-
mações das autoridades, ele tem 

44 anos e mora na região.
Moscou está sob alerta após 

um atentado reivindicado pelo 
Estado Islâmico nos arredores 
da capital deixar pelo menos 
144 mortos no final de março. 
O ataque aconteceu no Crocus 
City Hall, uma casa de concer-
tos onde aconteceria um show 
e no qual os agressores abriram 
fogo. O atentado foi o primei-
ro do tipo a ocorrer no país em 
mais de uma década e trouxe à 
memória uma série de ações de 
radicais islâmicos.

O Boca Juniors foi punido 
pela Conmebol pelos atos ra-
cistas praticados pela torcida 
contra o Palmeiras pela partida 
de ida das semifinais da Copa 
Libertadores na Bombonera, 
em Buenos Aires, em 2023.

Na ocasião, um torcedor 
do clube argentino foi flagrado 
apontando um celular para a 

torcida palmeirense com a pa-
lavra “macaco” escrita na tela do 
aparelho. Torcedores do time 
xeneize também foram vistos 
nas arquibancadas fazendo ges-
tos alusivos ao animal. 

Após a partida, a direção 
do Palmeiras fez uma denúncia 
junto à confederação sul-ameri-
cana. Por causa do episódio, o 

Boca Juniors terá de pagar uma 
multa de US$ 100 mil (R$ 505 
mil), segundo postagem feita 
pelo clube na noite de domingo 
(7) no X. Além disso, o setor 
“tribuna sul” da Bombonera 
ficará parcialmente interdita-
do, com a capacidade reduzida 
para 2.900 torcedores - o espa-
ço costuma abrigar até 5.000 

torcedores. O clube também 
terá de estender uma faixa com 
a frase “basta de racismo” nos 
jogos em seu estádio.

O jogo na Argentina termi-
nou empatado em 0 a 0. Após 
novo empate por 1 a 1 em São 
Paulo, o Boca venceu nos pê-
naltis e se classificou à final, 
perdendo para o Fluminense.

Boca Juniors é punido por racismo
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Os desafios 
do Brasil na 
comparação 
com G20
Homicídios e a pobreza 
no país chamam 
atenção negativamente

A proporção de 
homicídios no 
Brasil é um dos 
i n d i c a d o r e s 
mais desafiado-

res do país em uma comparação 
de dados envolvendo países do 
G20 (Grupo dos 20, que reú-
ne as principais economias do 
mundo). A população que vive 
abaixo da linha de pobreza e a 
presença de mulheres no Con-
gresso Nacional também são 
pontos que chamam atenção 
negativamente.

Por outro lado, a participa-
ção de mulheres em posições 
gerenciais e a taxa de informa-
lidade feminina no mercado de 
trabalho são pontos positivos 
do Brasil na comparação inter-
nacional.

As constatações fazem par-
te do estudo Criando Sinergias 
entre a Agenda 2030 para o 
Desenvolvimento Sustentável 
e o G20, divulgado nesta terça-
-feira (9) pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE).

O levantamento apresenta 
indicadores dos Objetivos de 

Desenvolvimento Sustentável 
(ODS), que incluem a Agenda 
2030, um conjunto de metas a 
serem atingidas pelos países. Os 
ODS são um compromisso as-
sinado pelos integrantes da Or-
ganização das Nações Unidas 
(ONU), em setembro de 2015.

Apesar de a União Europeia 
(UE) e a União Africana (UA) 
participarem do G20, esses blo-
cos não estão incluídos na com-
paração do IBGE. Isso significa 
que 19 países fazem parte do 
universo de pesquisa. No en-
tanto, o instituto sinaliza que 
nem todos disponibilizaram 
à ONU todas as informações 
pesquisadas.

Homicídios
Dos sete indicadores ODS 

comparados, um que mostra 
o Brasil em má situação é o 
número de vítimas de homicí-
dio intencional, por 100 mil 
habitantes. Os registros são de 
2021, ano que apresentou o 
maior número de homicídios 
intencionais no mundo em re-
lação as duas últimas décadas.

Entre os 15 países do G20 

Tânia Rêgo/Agência Brasil

Apenas África do Sul e México têm piores índices

com informações liberadas, 
África do Sul, México e Brasil 
apresentaram os maiores nú-
meros.

No país africano, o índice 
chegou a 72,04 por 100 mil 
habitantes entre os homens. 
Em seguida figuram México 
(50,54) e Brasil (39,55). Japão 
(0,25), Coreia do Sul (0,55), 
Itália (0,64) e Alemanha (0,87) 
se destacam positivamente.

É possível notar grande di-
ferença de proporção entre ho-
mens e mulheres. África do Sul 
(10,67), México (6,17) e Brasil 
(3,53) também lideram o ran-
king de homicídios de mulhe-
res por 100 mil habitantes.

Para efeito de comparação, 
a taxa global foi de 5,8 por 100 
mil, sendo 9,3 para homens 
e 2,2 para mulheres. O ODS 
prevê a redução significativa de 
todas as formas de violência e as 
taxas de mortalidade.

Pobreza
Nove países do G20 forne-

cem dados sobre a proporção 
da população vivendo abaixo 
da linha de pobreza internacio-

nal – US$ 2,15 por dia (cerca 
de R$ 11). O Brasil é o segundo 
país com maior proporção, com 
5,8% da população nesta situa-
ção. Perde apenas para a Índia, 
que tem 12,9% da população 
abaixo da linha de pobreza. 
França (0,1%), Estados Unidos 
(0,2%) e Reino Unido (0,2%) 
têm as menores proporções.

Os números compilados são 
de 2021. Isso significa que não 
registra efeitos mais recentes, 
como a crise econômica na Ar-
gentina, que aparece com ape-
nas 0,9% da população abaixo 
da linha corte.

É um ODS erradicar a po-
breza extrema. O estudo do 
IBGE adianta que o Brasil, di-
ferentemente da maioria dos 
países do G20, já apresentou 
dados de 2022, alcançando o 
índice de 3,5%.

Mulheres
Quando o assunto é partici-

pação feminina, o Brasil se des-
taca na proporção de mulheres 
em posições gerenciais. Dos 
15 países ranqueados, o Brasil 
figura em terceiro, com 38,8%, 

atrás apenas de Estados Unidos 
(41,4%) e Rússia (46,2%). Os 
números são de 2021.

No entanto, quando a ava-
liação é referente à proporção 
de assentos ocupados por mu-
lheres em parlamentos nacio-
nais, dados de 2022 colocam o 
Brasil na penúltima posição en-
tre as 19 nações, com 14,81%. 
O Brasil fica à frente somente 
do Japão (9,68%). O ranking 
é liderado pelo México, que 
alcançou a igualdade, ou seja, 
metade das vagas são ocupadas 
por mulheres.

Trabalho e educação
O levantamento aponta o 

quadro de desemprego, fazen-
do recorte analítico por idade 
e sexo. Os piores índices per-
tencem à África do Sul. No país 
africano, cerca de metade da 
população masculina está de-
socupada. Entre as mulheres, o 
desemprego atinge cerca de um 
quarto delas.

O Brasil encontra-se na 
metade superior do ranking, 
rodeado de países emergentes 
e ainda distante de economias 
desenvolvidas, como Estados 
Unidos, Alemanha, Japão e 
Coreia do Sul. Itália e França 
surgem em posições piores que 
a do Brasil.

Entre homens jovens bra-
sileiros (15 a 24 anos), a taxa 
de desocupação é de 17,64%. 
Para as jovens brasileiras, 
5,52%. Na população a partir 
de 25 anos, as taxas brasileiras 
são de 24,71% para homens e 
8,85 para mulheres. No Japão, 
nenhuma dessas taxas chega a 
sequer 5%.

Outro indicador relaciona-
do ao mercado de trabalho é a 
taxa de informalidade, isto é, 
com garantias trabalhistas. A 
Índia tem os piores índices para 
homens (88,18%) e mulheres 

(91,32%). O Brasil ocupa a sex-
ta posição na listagem de dez 
países – 40,26% para homens e 
36,08% para mulheres. Alema-
nha e França, na ordem, apre-
sentam as melhores situações, 
com menos de 5% da força pro-
dutiva na informalidade.

Treze países disponibiliza-
ram dados de 2021 relativo à 
taxa de conclusão do ensino 
médio. Com o melhor indica-
dor, os Estados Unidos alcança-
ram 94,58%. O Brasil é o nono, 
com 73,37%, e o México fecha 
a lista, com 59,53%.

G20
O IBGE considera que o 

estudo “traz para o debate as si-
nergias existentes entre a Agen-
da 2030 e o G20, fornecendo 
um primeiro conjunto de infor-
mações que possam subsidiar 
as discussões sobre o tema das 
desigualdades”.

Desde dezembro de 2023 o 
Brasil é o presidente rotativo do 
G20. Ao longo deste ano, uma 
série de encontros para tratar 
de desafios globais são realiza-
dos por grupos de trabalho e 
forças-tarefa. O ponto alto da 
presidência brasileira no fórum 
de países será o encontro de 
cúpula, nos dias 18 e 19 de no-
vembro, no Rio de Janeiro.

O G20 é formado por Áfri-
ca do Sul, Alemanha, Arábia 
Saudita, Argentina, Austrália, 
Brasil, Canadá, China, Coreia 
do Sul, Estados Unidos, França, 
Índia, Indonésia, Itália, Japão, 
México, Reino Unido, Rússia, 
Turquia e mais a União Africa-
na e União Europeia.

Os membros do grupo re-
presentam cerca de 85% da eco-
nomia mundial e cerca de dois 
terços da população do planeta.

Informações de Bruno 
de Freitas Moura (Agência 

Brasil)
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Estado poderá implementar 
teste para detectar câncer

Emprego: Rio tem mais 
de 3.400 oportunidades

CORREIO FLUMINENSE

Observatório Vagas

Educação

Codemar

Reinauguração

Saúde

O Governo do Estado, atra-

vés do sistema público es-

tadual, poderá implemen-

tar a detecção precoce do 

câncer, por meio de rastre-

amento e testes genéticos 

em pessoas com idade 

superior a 35 anos. A auto-

rização é do Projeto de Lei 

2.516/23, da deputada Tia Ju 

(REP), que a Alerj aprovou 

ontem (09/04), em segun-

da discussão. O texto segue 

para o governador Cláudio 

Castro, que tem até 15 dias 

úteis para sancioná-lo ou 

vetá-lo. Terão prioridade 

para realização do teste, os 

familiares descendentes 

consanguíneos até o ter-

ceiro grau de pessoas que 

foram diagnosticadas com 

câncer, além de familiares 

colaterais até o segundo 

grau de pessoas que tive-

ram a doença. 

A segunda semana de abril 

teve início com a oferta de 

3.429 oportunidades de 

emprego formal, estágio 

e jovem aprendiz no esta-

do do Rio, oferecidas pela 

Secretaria de Trabalho e 

Renda e seus parceiros – o 

Centro de Integração Em-

presa-Escola (CIEE) e a Fun-

dação Mudes. Nas regiões 

Metropolitana, Médio Para-

íba e Serrana, a equipe do 

Sistema Nacional de Em-

prego (Sine) captou 1.049 

vagas com carteira assina-

da. Para os estudantes que 

procuram por estágio ou 

uma oportunidade como 

jovem aprendiz, existem 

2.380 chances em vários 

municípios do Rio de Janei-

ro. Na região Metropolitana, 

há 887 chances, entre as 

quais 131 destinadas a pes-

soas com deficiência (PcD). 
Para esse público, desta-

cam-se oportunidades 

para auxiliar administrativo, 

inspetor, entre outras.

De acordo com o Obser-
vatório do Trabalho da Se-

cretaria de Estado de Tra-

balho e Renda, as vagas 

de emprego formal dispo-

nibilizadas estão distribuí-

das pelo setor de serviços 

(61,4%) e comércio (38,6%).  

Quase metade dos em-

pregadores pede o Ensino 

Médio completo.

O endereço contendo as 

unidades e postos, e os 

detalhes de todas as va-

gas oferecidas, podem 

ser encontrados no Painel 

Interativo de Vagas da Se-

cretaria EStadual de Tra-

balho e Renda, disponível 

através do site da pasta: 

http: //www.trabalho.rj .

gov.br/.

A Prefeitura de Niterói está 

prestes a inaugurar mais 

uma unidade de educação 

infantil. Nesta terça-feira 

(09), a equipe da Secreta-

ria de Educação visitou as 

obras da Umei São Janu-

ário, no Fonseca, que tem 

inauguração prevista para 

maio. A unidade tem capa-

cidade para 120 crianças.

A equipe da Diretoria da 
Companhia de Desenvol-
vimento de Maricá (Code-

mar) vem se reunindo com 

grandes nomes da moda e 

da cultura para conversar 

sobre projetos e parcerias 

no setor. Entre os encon-

tros, um com a jornalista 

Hildegard Angel, fundado-

ra do Instituto Zuzu Angel. 

A Prefeitura de Itaboraí en-

tregou a obra de reforma e 

revitalização da Praça Lin-

dolpho Rodrigues de Sou-

za, no bairro da Jacuba. O 

local ficou por muitos anos 
sem receber qualquer 

manutenção. A praça foi 

reformada, atendendo a 

uma antiga reivindicação 

da comunidade.

A Prefeitura de Itaboraí 

inaugurou o Centro de 

Abastecimento de Insumos 

de Saúde (CABIS), em Nan-

cilândia, na última segun-

da-feira (08). A cerimônia 

contou com a presença do 

prefeito de Itaboraí, Marce-

lo Delaroli, do deputado es-

tadual Guilherme Delaroli, 
e diversas autoridades.

Octacílio Barbosa/Alerj

Agência Brasil 

 Texto segue para sanção ou veto do governador

Vagas disponíveis têm salários até R$ 7.000

Governador vistoria 
obras viárias em São 
Gonçalo e Itaboraí

O governador Cláudio 
Castro vistoriou obras de in-
fraestrutura em Itaboraí e São 
Gonçalo nesta segunda-feira 
(08/04), executadas pela Se-
cretaria de Estado das Cidades 
(Secid). As intervenções, que 
incluem melhorias em vias ur-
banas e sistemas de drenagem, 
representam um investimento 
na qualidade de vida da popula-
ção e na mobilidade urbana da 
Região Metropolitana.

O percurso de Castro co-
meçou em Itaboraí, com des-

taque para o ponto fiscalizado 
na Avenida 22 de Maio, que 
está recebendo cerca de R$ 250 
milhões em investimentos. As 
melhorias nesse corredor de 
11,8 km incluem drenagem, 
pavimentação e reurbanização, 
com a primeira etapa prevista 
para entrega no aniversário da 
cidade, dia 22 de maio. O pro-
jeto visa não apenas aprimorar 
o tráfego e reduzir enchentes, 
mas também embelezar a área 
urbana.

Ainda em Itaboraí, o go-

vernador conferiu as obras no 
bairro Aldeia da Prata, onde 
quase R$ 20 milhões estão sen-
do aplicados na recuperação 
da infraestrutura viária. Essa 
intervenção inclui serviços de 
drenagem pluvial, pavimenta-
ção e sinalização em 16 ruas, 
fundamentais para a segurança 
e conforto dos moradores. 

- É gratificante demais 
testemunhar estas obras que 
transformarão a realidade da 
população. Estamos dedicados 
a fornecer infraestrutura de 

Castro verificou avanços na Avenida 22 de Maio, em 
Itaboraí, e projetos de infraestrutura em São Gonçalo

Rafael Campos/ Gov. RJ

Cláudio Castro durante vistoria nas obras do bairro Bom Retiro, em São Gonçalo 

Fundação promove 
Escuta Cultural

Educação: Governo 
convoca 165 professores

A Fundação de Arte de Ni-
terói (FAN) iniciou, na última 
segunda-feira (08), a Escuta 
Cultural. O objetivo do proje-
to é reunir nos próximos dias 
artistas da cidade de diferentes 
vertentes para discutir políti-
cas voltadas ao setor e ajudar a 
construir um cenário artístico 
cada vez mais diverso e demo-
crático. A série de encontros co-
meçou com os agentes atuantes 
no campo da música na Sala 
Carlos Couto, anexo ao Thea-
tro Municipal de Niterói.

O mesmo local receberá 
outros dois encontros. Na pró-
xima quarta-feira (10), estão 
convocados os artistas, pro-
dutores e criadores da Dança, 
Artes Visuais e Artesanato. 
Na segunda-feira (15), vão se 
reunir os agentes que atuam 
com Literatura e Patrimônio. 
Independentemente dos cam-
pos em que atuam, os artistas 
poderão também participar de 
todos os dias. 

A presidente da FAN, Mi-
caela Costa, explica que a Es-
cuta Cultura será importante 
para a criação e consolidação de 
políticas voltadas aos diferentes 
setores artísticos em Niterói. 
Segundo ela, os encontros vão 
ajudar na formulação do calen-

dário de atividades e eventos 
culturais de Niterói.

“A FAN está com um con-
junto de ações para o ano de 
2024. Uma delas é o retorno in-
clusive do Arte na Rua. A gente 
acredita que toda a política pú-
blica dá mais certo quando você 
ouve os envolvidos, e os artistas 
dessa idade são o motivo prin-
cipal dessas políticas. Há dois 
motivos principais para a exis-
tência da FAN, um é o cidadão, 
o niteroiense, e o outro são os 
artistas da cidade. Então, ouvir 
esses artistas da cidade é funda-
mental para que a gente consiga 
fazer uma política pública que 
seja mais acertada, de acordo 
com os anseios da cidade”, defi-
ne Micaela Costa.

Serviço:
Escuta Cultural
08/04 – Música
10/04 – Dança, Artes Vi-
suais e Artesanato
15/04 – Literatura e Pa-
trimônio
Horário: 18h
Local: Sala Carlos Couto 
(anexo ao Theatro Mu-
nicipal de Niterói)
Endereço: Rua XV d e 
novembro, 35, Centro, 
Niterói.

O Governo do Rio de Ja-
neiro, por meio da Secretaria de 
Estado de Educação, autorizou 
a chamada de professores apro-
vados nos últimos concursos, 
realizados em 2013 e 2014. Uma 
nova lista de convocados foi pu-
blicada no Diário Oficial, nesta 
última terça-feira (09/04). Ao 
todo, são 165 candidatos, que 
atuarão com carga horária de 18 
e de 30 horas semanais. Eles pas-
sarão pelos processos previstos 
nos editais e vão reforçar as salas 
de aula em todo o estado. 

— Sabemos da importância 
desse reforço para as nossas salas 
de aula. Essa é mais uma con-
quista na busca da valorização da 
Educação. Semana passada, con-
seguimos mais de 200 nomea-
ções e vamos seguir nessa missão 
para que os alunos tenham a for-
mação que todos merecem   — 
assegurou o governador. 

Os convocados serão recebi-
dos nas 14 Regionais Adminis-

trativas espalhadas por diferentes 
municípios no estado, conforme 
as unidades escolares nas quais 
irão trabalhar. Eles vão atender 
diversas disciplinas, como Artes, 
Biologia, Ciências, Disciplinas 
Pedagógicas, Educação Física, 
Ensino Religioso, Espanhol, Geo-
grafia, História, Língua Inglesa, 
Língua Portuguesa, Matemática, 
Química e Sociologia.

Para a secretária Roberta Bar-
reto, a convocação dos profissio-
nais contribui para aumentar a 
empregabilidade  no estado. 

— Ainda há muito a se fazer 
para alcançarmos a educação pú-
blica que tanto desejamos, mas 
esta nova convocação de pro-
fessores mostra que estamos no 
caminho certo, valorizando os 
profissionais da educação e ga-
rantindo o acesso e a permanên-
cia dos nossos jovens em sala de 
aula para que tenham um futuro 
melhor — disse a secretária, dan-
do boas-vindas aos profissionais. 

Lucas Benevides

Encontros vão debater ações voltadas às vertentes artísticas

Campos abre 
inscrições para estágio

Já estão abertas as inscri-
ções para o III Exame de Sele-
ção para Admissão ao Estágio 
Profissionalizante, que integra 
o programa “Primeira Chan-
ce”, da Secretaria Municipal 
de Administração e Recursos 
Humanos. Foram abertas vagas 
para três novos cursos: Agrono-
mia, Comunicação Social e Fo-
noaudiologia. A inclusão desses 
cursos foi publicada no Diário 
Oficial do Município, em edi-
ção suplementar, na última se-
gunda-feira (8).

Também há vagas para Ad-
ministração, Arquitetura e Ur-
banismo, Ciências Contábeis, 
Ciências Econômicas, Enge-
nharia Ambiental, Engenharia 
da Computação, Engenharia 
Civil, Engenharia de Produção 

e Medicina Veterinária.
Os candidatos ao estágio 

deverão fazer sua inscrição até o 
próximo dia 19 pela internet. A 
prova objetiva será realizada no 
dia 28 de abril, das 9h às 12h, 
na Universidade Estácio de Sá. 
O processo seletivo consta de 
três etapas: prova objetiva, aná-
lise curricular e entrevista. To-
das as etapas têm caráter classi-
ficatório e eliminatório.

Para participar do processo 
seletivo, os acadêmicos deverão 
estar regularmente matricula-
dos e ter cursado ao menos 50% 
do curso de graduação, manti-
do por estabelecimento de en-
sino oficialmente reconhecido, 
sediados no estado do Rio de 
Janeiro, que possuam convênio 
de estágio com o Município.

Circula em conjunto com: CoRREio PEtRoPoLitaNo E CoRREio sERRaNo

qualidade para o povo da Re-
gião Metropolitana. Estes pro-
jetos em Itaboraí e São Gonçalo 
exemplificam nosso compro-
metimento com o desenvolvi-
mento urbano e a qualidade de 
vida dos cidadãos - disse Castro 
durante as visitas.

Em São Gonçalo, o gover-
nador iniciou a visita no bairro 
Bom Retiro, onde foram obser-
vados os trabalhos de pavimen-
tação asfáltica, drenagem plu-
vial e urbanização em 64 ruas. 
São Gonçalo, de forma mais 
ampla, recebeu um investimen-
to total de aproximadamente 
R$ 600 milhões em diversas 
obras, que vão transformar o 
cotidiano da cidade. Ao lado 
do secretário de Cidades, Dou-
glas Ruas, e do prefeito de São 
Gonçalo, Capitão Nelson, o 
governador cumprimentou os 
moradores.

O percurso foi finalizado 
no bairro Marambaia, onde 
foram investidos mais de R$ 
12 milhões para a conclusão 
de melhorias em sete ruas, com 
enfoque em drenagem, pavi-
mentação e sinalização viária. 
As obras foram entregues à po-
pulação local.

Douglas Ruas destacou o 
empenho do Estado em aten-
der às demandas da população.

- As obras de melhorias 
da infraestrutura viária em 
São Gonçalo e Itaboraí são 
fundamentais para melhorar 
a mobilidade e oferecer mais 
dignidade aos moradores da 
Região Metropolitana, que 
tanto pedem. Por isso, a deter-
minação do governador Cláu-
dio Castro é demandar todos 
os esforços para entregar um 
serviço ágil e de qualidade 
para as pessoas beneficiadas 
com tais intervenções - expli-
ca o secretário de Estado das 
Cidades, Douglas Ruas.
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Uerj premia Sônia Guajajara 
com título de honoris causa 

Cidade das Artes vira ponto 
de vacinação da gripe

Ouras escolas já definiram temas

Viradouro divulga enredo de 2025

O Conselho da Uerj apro-
vou a concessão do título 
de doutora honoris cau-
sa à ministra dos Povos 
Indígenas, Sonia Guaja-
jara. Segundo a Uerj, a 
decisão de conceder o 
título à ministra deve-se, 
entre outros motivos, à 
intenção de reforçar o 
compromisso com a visi-
bilização e reparação his-
tórica a todos os povos 
originários. Na mesma 
sessão, o conselho tam-
bém aprovou a conces-
são do título ao pesqui-

sador Pedro Geiger, de 
101 anos, que trabalhou 
por mais de 40 anos no 
IBGE e foi professor visi-
tante da Uerj.

Geiger fez estudos so-
bre a ocupação espacial 
de áreas específicas como 
Teófilo Otoni, Colatina 
e Baixada Fluminense. 
Ele também apresentou 
uma proposta de divi-
são do Brasil em regiões 
geoeconômicas que não 
considerava apenas os as-
pectos físicos do país, se-
gundo a Uerj.

A Secretaria Municipal 
de Saúde abriu mais um 
ponto de vacinação con-
tra a gripe na cidade, des-
ta vez na Cidade das Artes 
Bibi Ferreira. 

“A gente convoca to-
das as pessoas com mais 
de seis meses de idade 
a tomar a vacina da gri-
pe. Essa vacina protege 
contra três sorotipos di-
ferentes de influenza. É 
muito importante que as 
pessoas procurem uma 
unidade de saúde para 
se vacinar, ou um ponto 
extra de vacinação pela 
cidade. Essa vacina pro-
tege contra as cepas em 
circulação no momento, 
por isso é essencial que 
as pessoas se vacinem 
antes da chegada do in-
verno, época de maior 

incidência da gripe, para 
ficar protegido”, expli-
cou o secretário Daniel 
Soranz.

A Cidade das Artes re-
ceberá a população até 
sábado (13). Depois as 
equipes vão para outro lu-
gar da capital fluminense, 
voltando para o espaço 
cultural no dia 22 de abril. 

A imunização será de 
segunda a sexta-feira na 
Sala Multiuso 3, das 9h às 
17h, e aos sábados, das 8h 
às 13h. No dia 13, dia D de 
vacinação contra influen-
za, a campanha será es-
tendida até as 17h.

Desde o último sába-
do (6), toda a população 
a partir dos seis meses 
de idade pode se vacinar 
contra a gripe no municí-
pio do Rio.

A mais recente a divulgar 
foi a Paraíso do Tuiuti, que 
contará a história de Xica 
Manicongo, considerada a 
primeira travesti do Brasil. 
A Portela fará homenagem 
ao cantor Milton Nasci-
mento. A Unidos da Tijuca 
apresentará um enredo so-
bre Logunedé, as histórias 
sobre o menino respeitado 
pelos mais velhos, confor-

me a sabedoria oral dos 
candomblés. A Imperatriz 
Leopoldinense contará a 
história da ida de Oxalá 
ao reino de Oyó com a in-
tenção de visitar Xangô. A 
Acadêmicos do Grande Rio 
falará sobre o estado do 
Pará. E a Beija-Flor contará 
a história do eterno carna-
valesco Laíla, que morreu 
em 2021 de covid.

A história de um líder de 
quilombo que aprendeu 
com indígenas o segre-
do da força das ervas é a 
aposta da Viradouro para 
conseguir o bicampeona-
to do carnaval em 2025. 
O enredo será Malungui-
nho: O mensageiro de 

três mundos. O anúncio 
foi feito em publicação 
nas redes sociais. A esco-
la explica que a história 
de Malunguinho se passa 
em Pernambuco, na pri-
meira metade do século 
19. Ele foi líder do quilom-
bo do Catucá.

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Edu Kapps/Prefeitura do Rio

Ministra foi a primeira indígena a receber honraria

Imunização acontece na Sala Multiuso 3

Governo regularizará Cobal 
do Humaitá e do Leblon
Parceria com a Conab promoverá desenvolvimento cultural dos locais

O governador Cláudio 
Castro assinou, nesta terça (9), 
um protocolo de intenções 
para regularização fundiária 
da Cobal do Humaitá, Cobal 
do Leblon e outros terrenos da 
Companhia Nacional de Abas-
tecimento (CONAB). A união 
promoverá o desenvolvimento 
turístico, cultural, além de fo-
mentar a venda dos produtos 
da agricultura familiar aos fre-
quentadores desses espaços.

“Hoje uma grande oportu-
nidade surge com a regulariza-
ção desses locais. Vamos poder 
ter, na Cobal do Humaitá e na 
Cobal do Leblon, espaços mais 
sociais, democráticos e convi-
dativos. Por intermédio deste 
memorando de entendimento, 
esses espaços poderão cumprir 
suas funções, tanto de alimen-
tação, quanto de oportunidades 
turísticas e de entretenimento”, 
afirmou Castro.

Com o encontro, realiza-
do no Salão Nobre do Palácio 
Guanabara, o governador de-
finiu a criação de um grupo 
de trabalho que vai planejar e 
executar medidas jurídicas e 
administrativas para resolver as 
pendências de antigos imóveis 
estaduais, entre eles os horto-

mercados. A ação põe fim a 
demandas da década de 1970 
da sociedade civil fluminen-
se e segue a recomendação de 
órgãos de controle da União e 
do Estado do Rio de Janeiro, 
preservando as características 
históricas, comerciais, arquite-

tônicas e culturais dos imóveis.
“Nós da CONAB estamos 

muito felizes. Assinamos aqui 
um memorando de entendi-
mento para formalizar juridi-
camente espaços muito impor-
tantes para o Rio de Janeiro e 
para o nosso Brasil. Especial-

mente os hortos, onde nós pre-
tendemos fazer uma revitaliza-
ção e investimentos. Os hortos 
do Rio de Janeiro são espaços 
tradicionais que se integram à 
cultura da cidade”, afirmou o 
presidente da CONAB, João 
Edegar Pretto.

Rafael Campos

Entendimento resolve demandas provenientes da década de 1970

O governo ampliou o va-
lor máximo para pessoas com 
deficiência, autismo e Síndro-
me de Down receberem isen-
ção do ICMS na compra de 
veículos novos. O governador 
Cláudio Castro sancionou a 
Lei 10.312/24, que garante 
o abatimento parcial do im-
posto para os automóveis de 
até R$ 120 mil. A norma foi 
publicada nesta terça (9) no 
Diário Oficial.

“Essa iniciativa veio para 
somar na criação de políticas 
públicas inclusivas que contri-
buam para a qualidade de vida 
e a dignidade de pessoas com 
deficiência da população flu-
minense. O novo limite trará 

alternativas para esses grupos 
adquirirem veículos que pos-
sam atender suas necessidades 
individuais de forma mais efeti-
va”, afirmou Castro.

O contribuinte que adqui-
rir um veículo de até R$ 120 
mil, já incluído o imposto, po-
derá receber a isenção parcial 
do tributo, que será limitada à 
quantia de R$ 70 mil do preço 
total do automóvel. Portanto, 
se a aquisição custar R$ 120 
mil, a pessoa com deficiência 
pagará apenas o ICMS sobre a 
diferença. Na prática, o impos-
to incidiria sobre R$ 50 mil 
em vez do montante total.

A isenção vale para auto-
móveis novos adquiridos dire-

tamente por pessoas com de-
ficiência ou por meio de seus 
representantes legais.

O público-alvo do benefí-
cio que adquiriu veículos a par-
tir do dia 1º de janeiro de 2024 
também será contemplado com 
a isenção. A medida produzirá 
efeitos retroativos para essas 
compras a partir de uma regu-
lamentação que será publicada 
em breve pela Secretaria de Es-
tado de Fazenda.

Passo a passo

Os residentes da capital flu-
minense devem fazer a solicita-
ção pelo sistema Atendimento 
Digital do portal da Secretaria 
de Estado de Fazenda.

Será preciso fazer login 
usando a plataforma Gov.Br, do 
Governo Federal, ou um certi-
ficado digital. O beneficiário 
deve preencher o requerimento 
com a documentação necessá-
ria. Após análise e deferimento 
do pedido, o sistema emitirá a 
autorização provisória para ser 
apresentada na compra.

Já os moradores dos de-
mais municípios do estado 
devem fazer o requerimento 
via processo administrativo 
no Sistema Eletrônico de In-
formações. O solicitante pode 
buscar orientações sobre o 
procedimento e a documen-
tação a ser entregue em qual-
quer repartição fiscal.

Veículos mais baratos para deficientes

Sesc com mais inclusão social
Centro de Educação Inclusiva está com inscrições abertas

O Centro de Referência em 
Educação Inclusiva Sesc Senac, 
na Tijuca, abriu as inscrições 
para atendimento gratuito a 
crianças e jovens, de 2 a 29 anos, 
com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA) e Trissomia do 
Cromossomo 21 (Síndrome de 
Down). São oferecidas 100 va-
gas gratuitas. As inscrições de-
vem ser feitas por faixa de idade 
do candidato, das 9h às 17h, até 
o dia 15 de maio, no Sesc, na 
Rua Barão de Mesquita, 539. 

As inscrições para crianças 
de 2 a 6 anos estão abertas até 
sábado (13), enquanto para 
crianças de 7 a 10 anos, o pe-
ríodo vai de 16 a 19 de abril. 
Já para adolescentes de 11 a 14 
anos, as inscrições ocorrem de 
23 a 26 de abril, e, para aqueles 
de 15 a 18 anos, de 30 de abril 
a 4 de maio. Para jovens de 19 a 
25 anos, o período é de 7 a 10 
de maio, e, para os de 25 a 29 
anos, de 14 a 17 de maio.

As vagas são oferecidas, por 
meio dos programas de gratui-
dade do Sesc RJ e do Senac RJ, 
para estudantes matriculados 
na rede pública de ensino e/ou 
que pertençam a famílias com 
renda mensal bruta de até 3 sa-
lários-mínimos. O edital com 
os detalhes das inscrições para 

atendimento está disponível 
nos sites do Sesc e do Senac.

Para se candidatar, o res-
ponsável ou o candidato maior 
de idade deve se dirigir à unida-
de com a original e a cópia do 
RG ou certidão de nascimen-
to; CPF (se menor de idade, 
apresentar o do responsável), 
comprovante de residência, 
comprovante de escolaridade, 
documento que comprove ren-
da bruta familiar, documento 
que comprove a deficiência físi-
ca ou intelectual do candidato, 

e a carteirinha Sesc (tirar dú-
vidas no site). Também deverá 
preencher a fichar de inscrição 
e autodeclaração de renda bruta 
familiar, disponíveis no edital.

O resultado será divulgado 
em29 de maio, nos sites do Sesc 
RJ e do Senac RJ. As atividades 
serão iniciadas em junho.

O centro

Inaugurado na última se-
mana, o centro vai oferecer o 
que há de mais moderno em 
atendimentos especializados 

e tecnologias para o processo 
de inclusão, autonomia e inde-
pendência dos atendidos. Com 
uma equipe transdisciplinar, 
composta por 30 profissionais 
em inclusão, as atividades acon-
tecerão fora do período escolar.

O apoio à família do aten-
dido é outro pilar da unidade, 
que vai oferecer formação dos 
responsáveis legais em temáti-
cas relacionadas à pessoa com 
deficiência, oferecendo ainda 
qualificação profissional e es-
tímulo ao empreendedorismo 
para a geração de renda. 

A partir desses atendi-
mentos, o centro pretende se 
tornar uma referência na pro-
dução de pesquisas e na dis-
seminação de conhecimento. 
Ele vai oferecer, gratuitamen-
te, formação para educadores 
profissionais das escolas onde 
os atendidos estão matricula-
dos e também aos demais edu-
cadores da rede pública. O 
mesmo trabalho será realiza-
do com educadores do Senac, 
das escolas de Educação In-
fantil do Sesc RJ e dos núcleos 
do projeto Sesc+ Infância 
para a inclusão de estudantes 
com deficiência intelectual. A 
expectativa é capacitar 2 mil 
educadores em 2024.

Hélio Melo/ Sesc RJ

Espaço visa dar mais inclusão e ajuda às famílias

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Nilópolis: Parque do Gericinó 
recebe Circuito Delas
Evento em homenagem às mulheres é promovido anualmente

Na manhã do último 
domingo (7/4), o Parque 
do Gericinó Prefeito Farid 
Abrão recebeu a anual corri-
da Circuito Delas, edição em 
homenagem ao Mês da Mu-
lher. Evento que tem como 
objetivo incentivar a prática 
esportiva e a integração femi-
nina, ele reuniu 500 empolga-
das participantes. O prefeito 
Abraãozinho e a vice-prefeita 
Professora Flávia prestigiaram 
o Circuito Delas.

Ganhadoras das medalhas, 
Rozana Albuquerque con-
quistou o primeiro lugar, o 
segundo ficou para a Lucilene 
Mesquita e o terceiro com a 
Claudia Silva. As participantes 
percorreram cinco quilôme-
tros do parque, contemplando 
a beleza natural do local prefe-
rido dos nilopolitanos.

Rozana corre há mais de 20 
anos. Ela comemorou a vitória 
em seu município. “Essa foi a 
minha primeira vez como cor-
redora no Circuito Delas. Eu 
conclui a prova em 19 minutos 
e 43 segundos. Foi um tempo 
muito bom. Correr no geri-
cinó é sempre um prazer pra 
mim. Quando eu comecei a 
treinar para as provas mais lon-
gas, de 5km para cima, esse foi 
um dos meus locais preferidos 
de treinamento. Juntar o Ge-
ricinó com o Circuito Delas 
é uma iniciativa muito bacana 
da prefeitura de Nilópolis, no 
meu município.”

“Mais uma edição do Cir-

cuito Delas, movimento que 
incentiva mulheres a amar-
-se cada vez mais. Movimen-
to para dizer que podemos 
dar conta de tudo ao mesmo 
tempo. Agradeço as secreta-
rias que, ao longo dos anos, 
trabalharam conosco numa 
ação coordenada pelo prefei-
to, ganhando cada vez mais 
força”, disse a vice-prefeita 
Professora Flávia.

Foi a primeira vez da ma-
quiadora Jamyli Carvalho, de 
24 anos, em uma corrida. Ela 
contou que sua estratégia foi 
intercalar entre caminhadas 
e corridas. “Sou sedentária, 
nunca me imaginei correndo 
ou fazendo algum esporte. 
Fiz os cinco quilômetros in-
tercalando corrida e cami-
nhada, até porque o intuito 
não era ganhar e sim partici-

par e apreciar a vista do Geri-
cinó”, afirmou ela.

Jamyi salientou que o par-
que é muito bonito e ainda 
rendeu alguns vídeos durante 
a caminhada. “Pretendo con-
tinuar correndo e participar 
das próximas. Mesmo que eu 
não tenha corrido durante 
todo o percurso, me senti rea-
lizada ao completar os 5km, a 
sensação é de ter vencido.”

Divulgação

Objetivo do evento é incentivar a prática esportiva e a integração feminina

abastecimento em Caxias
O uso de poço artesiano e os 

problemas causados por ligações 
clandestinas de água feitas na vi-
zinhança serão apenas amargas 
lembranças para Daniel Ale-
xandre da Silva. Ele é um dos 
20 mil moradores do Pilar, em 
Duque de Caxias, beneficiados 
por obras da Águas do Rio no 
bairro. A concessionária insta-
lou equipamentos de bombea-
mento na região, aumentando 
a pressão da água levada a áreas 
antes desabastecidas.  

“Temos rede aqui na comuni-
dade, mas nunca havíamos rece-
bido água com regularidade. Al-

gumas pessoas até faziam ‘gatos’, 
e isso prejudicava todo mundo 
porque a água chegava suja nas 
torneiras O meu sonho virou 
realidade, vou aposentar meu 
poço artesiano”, disse Daniel, que 
mora no Pilar há 24 anos.

Além da implantação dos 
equipamentos, a empresa tam-
bém atuou na manutenção e 
substituição do sistema existente.

“Temos um longo caminho 
pela frente, mas um importan-
te passo foi dado. O Pilar sofre 
com problemas históricos de 
abastecimento, e atuamos com 
estudo da rede, ouvindo a popu-

lação e realizando muito traba-
lho nas ruas. O resultado disso é 
água com regularidade e quali-
dade nas torneiras da população. 
Isso é sinônimo de saúde e bem-
-estar”, disse Marcello Dall’Ovo, 
diretor da Águas do Rio.

O bom resultado citado por 
Marcello pôde ser comprovado 
por Daniel Alexandre em visi-
tas feitas recentemente a ami-
gos e vizinhos.

“Fui em algumas casas ins-
talar boias nas caixas d’água 
porque a água estava transbor-
dando. Isso é motivo de muita 
felicidade”, disse Daniel.

Japeri divulga regulamento 
do Mercado Popular 

A Prefeitura de Japeri publicou 
no Diário Oficial da última sexta-
-feira, 05, decreto que estabelece as 
diretrizes para o funcionamento 
do Mercado Popular do municí-
pio, na praça Wendel Coelho, em 
Engenheiro Pedreira. Serão 60 
boxes destinados aos ambulantes 
previamente cadastrados pela pre-
feitura. Estes comerciantes pode-
rão utilizar o espaço por 48 meses, 
mas é preciso seguir as regras para 
não ser desabilitado.

Os permissionários do Mer-
cado Popular de Japeri terão uma 
série de deveres a cumprir. O box 
aberto deverá funcionar no estabe-
lecido, além de exibir de maneira 
visível a inscrição municipal e o 
alvará de funcionamento, ambos 
regularizados junto à prefeitura, 
e manter em dia todos os impos-
tos exigidos durante a vigência do 
contrato.

Ainda segundo o D.O., só 
poderão ser comercializados pro-
dutos que estejam em conformi-
dade com as leis de rotulagem, 
embalagem, acondicionamento e 
demais regulamentações legais. A 
contratação de funcionários deve 

seguir rigorosamente a legislação 
trabalhista. As vendas de bebidas 
alcoólicas para consumo no local, 
bem como de pescados, carnes e 
vísceras, medicamentos ou produ-
tos farmacêuticos, materiais infla-
máveis e fogos de artifício não são 
permitidos.

Segundo a Prefeitura, o mer-
cado tem como principal obje-
tivo promover a inclusão social, 
incentivar o empreendedorismo 

e impulsionar o desenvolvimen-
to econômico local. Além disso, 
o espaço contará com banheiros, 
incluindo acessíveis para Pessoas 
com Deficiência (PCD), e uma 
copa. Também contará com o 
Café do Trabalhador, do Governo 
do Estado, através da Secretaria Es-
tadual de Desenvolvimento Social 
e Direitos Humanos, que estará 
presente no local com uma nova 
estrutura.

Reprodução

Sede da Prefeitura Municipal de Japeri 

O final de semana será 
dedicado aos amantes do es-
porte radical, especialmente 
para os adeptos do skate, 
com a realização da etapa do 
Circuito de Skate da Uni-
versidade Federal Flumi-
nense (UFF) em Queima-
dos. O evento ocorrerá de 
sexta a domingo, na Vila 
Olímpica Barnabé dos San-
tos, no bairro Pacaembu.

Destinado a crianças e 
adolescentes com idades en-
tre 5 e 17 anos. A participa-
ção é gratuita, com inscrições 
que podem ser realizadas an-
tes das atividades, mediante a 
presença dos pais ou respon-
sáveis. Esta iniciativa é fruto 
de uma parceria entre as se-
cretarias municipais de Ges-
tão de Convênios e Esporte 
em conjunto com a UFF.

Os participantes recebe-
rão um kit contendo camise-
ta, sacola e boné. Além disso, 
o evento oferecerá uma ten-
da do saber com aulas recrea-
tivas de skate.

“Esta atividade é de suma 
importância, pois não ape-
nas alcança aqueles que já 
praticam o esporte, mas tam-
bém oferece oficinas para os 
interessados no skate, mas 
que ainda não dominam as 
manobras. Além disso, con-
tamos com uma praça recen-
temente reformada dedicada 
ao skate”, comentou o prefei-
to Glauco Kaizer.

Confira a programa-
ção das atividades:

– Sexta-feira (15) das 
14h às 17h
– Sábado (16) das 9h 
às 17h
– Domingo (17) das 
9h às 12h

Queimados 
recebe 
circuito de 
skate da UFF

CORREIO DA BAIXADA

Seropédica: bebê atingido 
em tiroteio recebe alta

Magé promove ‘’Dia D’’ de 
vacinação contra a influenza

Grupos Criança Feliz

Feira de adoção

Empreendedoras I

Ação social 

Empreendedoras II

Já está em casa o bebê 

atingido por um tiro no 

joelho durante troca de 

tiros entre homens en-

capuzados. O confronto 

aconteceu na tarde de se-

gunda-feira (8),  no Centro 

do município de Seropé-

dica. Além do bebê de 1 

ano, também ficaram fe-

ridas a irmã, de 3 anos, e 

a mãe, de 34. O estudante 

de biologia, da Univer-

sidade Federal Rural do 

Rio de Janeiro, Bernardo 

Paraíso, de 24 anos, que 

passava na hora, morreu 

baleado. Ele estava indo a 

um supermercado quan-

do foi atingido. Ainda não 

há informações sobre o 

velório e enterro do estu-

dante. A UFRRJ suspen-

deu as aulas no dia de 

ontem (9) e anunciou luto 

de três dias em solidarie-

dade à família e amigos 

do estudante.

A Prefeitura de Magé, por 

meio da Secretaria de Saú-

de, promoverá o “Dia D” no 

próximo sábado, 13. O Dia 

D será realizado em todas 

as USFs das 8h às 17h, nas 

UBSs Guarani I e Vila Ser-

rana das 8h às 19h, na UBS 

Maurimárcia das 8h às 20h 

e no Centro de Imunização 

das 7h às 19h. A ação foi 

criada para ampliar a dis-

ponibilidade das vacinas 

em regiões de difícil acesso, 

buscando assim aumentar 

a cobertura vacinal. Uma 

gripe, bastante frequente, 

é causada pelo vírus In-

fluenza, que provoca uma 
infecção aguda e afeta di-

retamente o sistema res-

piratório, sendo altamente 

transmissível. Conhecida 

popularmente como va-

cina da gripe, a vacina In-

fluenza é a forma mais se-

gura e eficaz de prevenir a 
doença. No “Dia D”, o grupo 

prioritário incluirá profissio-

nais da educação básica 

e superior; membros das 

forças armadas; forças de 

segurança e salvamento; 

caminhoneiros, trabalha-

dores do transporte rodovi-

ário e portuário. 

A vacinação para outros 

grupos começou no dia 

26/03, englobando pesso-

as com mais de 60 anos, 

trabalhadores da saúde 

e quilombolas, pessoas 

com doenças crônicas não 

transmissíveis e outras con-

dições especiais, gestantes 

e puérperas, além de crian-

ças de 6 meses.

A Secretaria de Assistência 

Social de Magé preparou 

uma festa de Páscoa espe-

cial para as famílias acom-

panhadas pelo programa 

Criança Feliz na  ultima 

quinta-feira (5). O Comple-

xo Esportivo do Lamarca 

ficou lotado de crianças 
ansiosas para participar das 

atividades.

A Prefeitura de Nova Igua-

çu vai promover mais 

uma edição da famosa 

feira de adoção de cães e 

gatos nesta quarta-feira 

(10). O evento vai aconte-

cer na praça de eventos 

do Top Shopping, Os 21 

gatos e 13 cães ficarão dis-

poníveis para adoção das 

10h às 15h.

Nesta quarta-feira, dia 

10, o Espaço da Mulher 

Mesquitense terá uma 

programação especial, 

principalmente para as 

mulheres empreendedo-

ras da região ou aquelas 

que sonham conquistar a 

independência financeira, 
com o tema “Gerenciando 

o Próprio Negócio”.

A Secretaria de Assistên-

cia Social  de Itaguaí, re-

alizou mais um Ação So-

cial nos bairros. Ontem 

(09), foi no bairro Enge-

nho. A ação foi realizada 

em parceria com a Igre-

ja Batista Betesda, que 

vem realizando ativida-

des de cunho social com 

apoio local.

A roda será às 14h, e terá 

a participação da psicó-

loga Darlane Rubim, que 

mediará uma conversa 

focada nas trocas de ex-

periências. A intenção é 

desmistificar medos e in-

seguranças que acompa-

nham muitas mulheres 

no início da jornada em-

preendedora.

Reprodução

Divulgação

Cidade de Seropédica foi cenário de confronto

Dia D será realizado em todas as USFs das 8h às 17h

POR CARLOS MARTINS
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Declaração do Mei: contador esclarece 
dúvidas para evitar penalidades

Para o microempreendedor 
individual (MEI), o primeiro se-
mestre do ano é sinônimo de or-
ganização e atenção aos trâmites 
fiscais, especialmente à declara-
ção anual de faturamento (DAS-
N-SIMEI). Com o calendário 
2024 em curso, é importante 
atentar para os requisitos neces-
sários para realizar o processo de 
maneira adequada antes do prazo 
final, no dia 31 de maio. Segun-
do o contador Daniel Negreiros, 
também professor do curso de 
Ciências Contábeis da Estácio, 
uma das falhas mais comuns en-
tre os microempreendedores é a 
omissão de notas fiscais, atividade 
suscetível a penalidades.

“Entre os maiores erros come-
tidos pelo MEI, está a omissão de 
informações importantes, como a 

ausência de notas fiscais, o regis-
tro incorreto da quantidade de 
funcionários e do valor mensal 
arrecadado pela microempresa. 
Falhas como essas podem tornar 
o CNPJ restrito ou até mesmo 
inapto pela Receita Federal. No 
entanto, em caso de identificação 
de erros na declaração, o MEI 
pode realizar o procedimento 
adequado e fazer o reenvio com 
as informações corretas antes de 
encerrar o prazo”, explica Daniel 
Negreiros, destacando a impor-
tância de não deixar a declaração 
para a última hora.

Declaração do IR 
também é obrigatória 
para MEI

Além da DASN-SIMEI, é 
importante frisar que o microem-

preendedor não pode ignorar a 
declaração do Imposto de Renda, 
também com prazo final no dia 
31 de maio. Segundo Daniel Ne-
greiros, as declarações são com-
plementares, uma não dispensa a 
outra, e essa prestação de contas 
da pessoa física com a Receita é 
obrigatória para a população que 
possui rendimentos tributáveis 
anuais superiores a R$28.559,70.

Em caso de atraso na decla-
ração do IR, o cidadão pode 
cair na “malha fina” e correr o 
risco de ser acusado por sonega-
ção fiscal. Já em caso de atraso 
na entrega do DASN-SIMEI, 
o microempreendedor não po-
derá emitir o Documento de 
Arrecadação do Simples Nacio-
nal (DAS), que é o único im-
posto mensal obrigatório para 

os MEIs. Com isso, o CNPJ 
do microempreendedor poderá 
ser considerado inapto.

Diante da não emissão de 
ambas as declarações, o cidadão 
poderá sofrer multas e penali-
dades em seu CPF e CNPJ. Em 
ambos os casos, para regularizar 
a situação, é necessário pagar 
uma multa.

A fim de evitar erros e pos-
síveis esquecimentos, Daniel 
Negreiros orienta os microem-
preendedores a buscarem um 
profissional capacitado. “Contar 
com o apoio de um especialista 
pode garantir que todas as obri-
gações fiscais sejam cumpridas 
corretamente, em conformidade 
com a legislação vigente, evitando 
problemas futuros com o fisco”, 
finaliza o professor. 

Mais de 60 escritores petro-
politanos, nacionais e internacio-
nais estão confirmados para o 1º 
Festival Literário Internacional 
de Petrópolis – Flipetrópolis, que 
será realizado entre os dias 1º e 5 
de maio, no Palácio de Cristal. A 
edição de estreia do Festival traz o 
tema “Arte, Literatura, Liberdade 
e Educação” e vai homenagear as 
autoras Ana Maria Machado e 
Conceição Evaristo e tem como 
patrono Juliano Moreira psiquia-
tra negro, que revolucionou o 
tratamento de pessoas com trans-
tornos mentais no Brasil e lutou 
para combater o racismo cien-
tífico, tendo falecido em 1933, 
em Petrópolis. Grandes autores, 
como Carla Madeira, Djamila Ri-
beiro, Itamar Vieira Junior, Jamil 
Chade, Jeferson Tenório, Leo-
nardo Boff, Andrea Pachá, Lívia 
Sant’Anna Vaz, Bruna Lombardi, 

ministra Cármen Lúcia, Edney 
Silvestre, Eliana Alves Cruz, Fer-
nanda Takai e Paula Pimenta, vão 
participar de encontros e conver-
sas com o público adulto e infan-
tojuvenil. 

A programação conta, ain-
da, com prêmio de redação, 
exposições, lançamentos de 
livros, livrarias, gastronomia e 
atividades musicais. “Prepara-
mos uma programação plural, 

que alcança várias vertentes da 
arte e da literatura, para todos 
os públicos e idades. Todas as 
atrações são gratuitas e com 
acessibilidade para que todos 
possam aproveitar ao máximo 
as experiências proporcionadas 
pelo Festival”, destaca Afonso 
Borges, presidente do Flipetró-
polis, e que também é respon-
sável pelos já consolidados Fes-
tivais Literários Internacionais 
de Araxá (Fliaraxá), Paracatu 
(Fliparacatu) e Itabira (Flitabi-
ra). 

O Flipetrópolis é patrocina-
do pelo Grupo Águas do Brasil, 
via Lei Rouanet do Ministério 
da Cultura, com o apoio da Pre-
feitura de Petrópolis. A curado-
ria é realizada em colaboração 
com os escritores Sérgio Abran-
ches, Tom Farias, Leandro Gar-
cia e Gustavo Grandinetti. 

Flipetrópolis anuncia nomes confirmados 
para a primeira edição do Festival literário

Evelson de Freitas/ Sesc

Ministra Cármem Lúcia é presença confirmada

Liminar suspende separação 
da taxa de iluminação pública
Lei foi promulgada pela Câmara Municipal no primeiro trimestre

Por Gabriel rattes

O prefeito de Petrópolis, Ru-
bens Bomtempo, conseguiu uma 
liminar no Tribunal de Justiça do 
Rio de Janeiro (TJRJ) para sus-
pender a lei 8.716/2024, de au-
toria do vereador Dudu (União). 
A lei antes vetada pelo prefeito, 
depois promulgada pela Câmara 
de Vereadores, prevê a separação 
da cobrança da taxa de ilumina-
ção pública nas contas de energia 
elétrica. Por outro lado, o serviço 
de iluminação pública continua 
sendo prestado de forma precá-
ria. Moradores de diversas regiões 
de Petrópolis apresentam pro-
blemas diários com a iluminação 
pública. Em praticamente todos 
os casos, o mesmo relato, diversos 
protocolos abertos sem resposta. 
No Independência, moradores 
relatam que na rua principal, pró-
ximo à entrada do bairro Mauá, 
há um trecho de curva que cons-
tantemente falta de iluminação. 
“O local é perigoso porque não 
tem calçada. Eu mesma já quase 
fui atropelada ali”, disse uma mo-
radora.

O autor do projeto, vereador 
Dudu (União), ao Correio, criti-
cou a ação movida pela Prefeitu-
ra, já que, segundo ele, a lei prevê 
melhorias para a população. O 
projeto pode garantir àqueles que 
não tenham o serviço de ilumina-
ção pública devidamente presta-
do tenham o direito de cobrar na 
Justiça. “Como um prefeito vai à 
Justiça contra a população?”, criti-
ca. “Se vão recorrer, que a Justiça 
pelo menos faça com que a Pre-

feitura garanta o direito à popula-
ção, de pelo menos iluminar onde 
não tem iluminação”.

No documento enviado ao 
TJ-RJ, Bomtempo alega que a 
Lei de Dudu é inconstitucional, 
porque descumpre ao disposto 
no artigo 149-A da Constituição 
da República. “O qual autoriza 
a cobrança da contribuição para 
o custeio da iluminação pública 
(COSIP) dos Municípios na fa-
tura de consumo de energia elé-
trica. Assevera que o tributo não 
caracteriza taxa, já que não se des-
tina a finalidade específica e tam-
pouco exige a contraprestação 
individualizada do contribuinte”, 
diz o documento.

O desembargador do Tribu-
nal e relator do processo, Carlos 
Eduardo da Fonseca Passos, trou-
xe à tona uma decisão do Supre-

mo Tribunal Federal (STF) em 
Queimados (RJ). Na ocasião, o 
STF afastou a obrigação da con-
cessionária de energia elétrica 
responsável pelo serviço no mu-
nicípio, de separar a cobrança da 
iluminação pública na conta de 
luz.

Sendo assim, Carlos Eduardo 
decidiu por suspender a lei mu-
nicipal. “[...] em face do possível 
impacto sobre a receita tributária, 
dado o risco maior de inadimple-
mento da obrigação atribuída ao 
contribuinte”, finalizou.
O Projeto

Em janeiro deste ano a Câ-
mara Municipal derrubou o veto 
do prefeito Rubens Bomtempo 
e promulgou o projeto de lei do 
vereador. De acordo com o do-
cumento da Lei, os serviços de 
distribuição de energia elétrica 

deveriam começar a apresentar 
nas faturas mensais enviadas aos 
consumidores, os valores relativos 
ao consumo mensal de energia e 
da contribuição de iluminação 
pública com códigos de paga-
mento individualizados, de ma-
neira a permitir a sua quitação em 
separado, ou seja, o não pagamen-
to da taxa de iluminação pública 
não implica no corte da energia 
elétrica. Com isso, a população 
poderia recorrer à Justiça em caso 
de má prestação do serviço.

Procurada, a Câmara Muni-
cipal informou que recebeu a in-
timação e que a Procuradoria da 
Casa fará a defesa da Constitucio-
nalidade da lei. Até o fechamento 
desta edição não recebemos res-
posta por parte da Prefeitura so-
bre a falta de iluminação pública 
em diversos bairros do município.

Marcello Casal Jr/ Agência Brasil 

Lei prevê a separação da taxa de iluminação pública nas contas de energia elétrica

PETROPOLITANAS

Título de Cidadania 
Petropolitana

Regulamentação da lei da 
agricultura familiar

Fortalecimento local

Comissão Solidariedade

O empresário José Au-

gusto Nalin vai receber 

das mãos do vereador 

Eduardo do Blog o título 

de Cidadão Petropolitano 

em reconhecimento aos 

serviços prestados à co-

munidade petropolitana 

durante as tragédias cli-

máticas de 2022.

Capixaba de Cachoeiro 

do Itapemirim - ES, Nalin, 

de 68 anos, é morador de 

Magé e ex-deputado fe-

deral pelo Estado do Rio 

de Janeiro. Em 2022, de-

monstrando solidariedade 

e compaixão, mobilizou 

um grande número de 

empresários e encami-

nhou doações para as víti-

mas das chuvas na cidade.

Nesta terça-feira (09), foi 

aprovado pela Câmara 

Municipal, a indicação 

legislativa de autoria 

da vereadora Júlia Ca-

samasso (Psol), repre-

sentante da Coletiva 

Feminista Popular, des-

tacando a necessidade 

de regulamentação da 

Lei nº 8.338/2022.

Esta lei estabelece um 

percentual mínimo de re-

cursos a serem destinados 

nas aquisições de hortali-

ças (legumes e verduras) 

realizadas por órgãos e 

entidades da administra-

ção pública do município. 

O objetivo é fortalecer a 

produção local, priorizan-

do os agricultores fami-

liares, empreendedores 

familiares rurais e suas 

organizações, incluindo 

assentamentos da refor-

ma agrária, comunidades 

tradicionais indígenas e 

comunidades quilombo-

las.

A justificativa apresen-

tada pela vereadora 

ressalta os desafios en-

frentados, incluindo a 

competição desigual 

com grandes monocul-

turas, que muitas vezes 

levam à migração dos 

pequenos agricultores 

para outras atividades 

ou até mesmo ao aban-

dono da terra. “Estamos 

felizes com a aprova-

ção, essa é uma reivin-

dicação histórica para 

do COMSEA (Conselho 

Municipal de Segurança 

Alimentar e Nutricional 

Sustentável) e torcemos 

para que seja acatada 

pelo Poder Executivo e 

se torne lei. Essa medida 

é um passo para garantir 

a segurança nutricional 

e também para fortale-

cer o trabalho dos pe-

quenos agricultores, que 

têm papel fundamental 

no município”, destaca a 

parlamentar.

A Câmara de Petrópolis 

formou uma Comissão Es-

pecial para tratar da elabo-

ração do Código Ambien-

tal do Município. O grupo, 

formado pelos vereado-

res Fred Procópio (MDB), 

Hingo Hammes (PP) e Dr. 

Mauro Peralta (PRTB) tem 

prazo de 90 dias para con-

cluir os trabalhos.

A Creche São José do Ita-

marati realiza no próximo 

dia 13, das 8h às 16h, no sa-

lão do próprio espaço um 

bazar solidário. O evento 

que oferece centenas de 

roupas e utensílios gerais. 

O objetivo é a arrecadação 

de fundos para a compra 

de novos equipamentos 

para recreação.

Divulgação

Divulgação/CMP

Empresário apoiou a cidade após a tragédia

Vereadora Julia Casamasso é autora da indicação

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: Correio PetroPolitano e Correio Serrano
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TERESOPOLITANAS

Móvel PET I

Cultura I Cultura II

Móvel PET II

A Secretaria Municipal de 

Saúde de Teresópolis, atra-

vés do ‘Programa Vigiágua’, 

informou no dia, 05, os re-

sultados do exame micro-

biológico das fontes locais. 

Das 13 fontes examinadas, 

cinco foram consideradas 

impróprias para consumo: 

Amélia, Brahma, Granja 

Guarani, Taumaturgo e Ti-

juca. Os usuários são orien-

tados a sempre ferver ou 

filtrar e clorar a água antes 
de ser consumida. Após fil-
tração, devem ser adiciona-

das duas gotas de hipoclo-

rito de sódio a 2,5% (água 

sanitária) para cada litro de 

água. O acompanhamento 

é periódico, para garantir 

qualidade da água.

A Escola Móvel PET do Se-

nac-RJ está em Teresópolis 

até o dia 19 de abril, ofere-

cendo atividades gratuitas 

para pets e tutores, curso de 

Técnicas Avançadas de Tosa 

e os workshops na Praça 

Olímpica Luís de Camões.  

O Bistrô Sesc Teresópolis 

está agitando as noites 

da cidade esta semana 

com uma programação 

musical. Abertura no 11/4: 

Sabottage (rock) e no sá-

bado (12): The Immigrants 

(tributo a Led Zeppelin).

Finalizando o evento, 13/4: 

Isabella Custódio (pop/

rock). Os shows são gra-

tuitos e começam às 20h, 

com classificação indica-

tiva de 14 anos. O local é 

na Av. Delfim Moreira, 749 
- Várzea, sujeito à lotação.

A programação inclui 

workshops, feira de adoção, 

recreação, FotoPet e aten-

dimento comercial. O pro-

jeto, fruto da parceria entre 

a Prefeitura e o Sincomér-

cio Teresópolis, integra a Se-

mana de Cursos da cidade.

Agência Brasil

Resultado do exame microbiológico da água

Alerta Sanitário: cinco fontes 
de água estão impróprias

CORREIO SERRANO

Copa I

Monitoramento I

Aplicativo para servidores  trirrienses

Monitoramento II

Copa II

A Prefeitura de Nova 

Friburgo, por meio 

da Secretaria de 

Assistência Social 

Direitos Humanos, 

Trabalho e Políti-

cas Públicas para a 

Juventude, iniciou 

a entrega das car-

teiras de identifica-

ção da pessoa com 

transtorno autista. 

Aproximadamente 200 

inscritos, entre crianças, adolescentes e adultos, receberam 

as primeiras identificações. Ao todo, mais 1800 carteiras ain-

da serão entregues. O objetivo é garantir atenção integral, 

pronto e prioritário atendimento e acesso aos serviços.

Nesta quarta-feira(10), acon-

tece a terceira rodada da 

Copa Rio Sul de Futsal. A 

equipe trirriense vai encarar 

o time de Valença, a partir 

das 20h, no Complexo Es-

portivo Três Rios. Em caso 

de vitória, a equipe do mu-

nicípio assume a liderança 

do Grupo D na competição.

A equipe da Subsecreta-

ria de Vigilância em Saú-

de e o Comitê de Com-

bate ao Aedes aegypti de 

Nova Friburgo, informa-

ram que seguem moni-

torando o cenário epide-

miológico e promovendo 

ações de enfrentamento 

ao mosquito na região.

Em Três Rios a prefeitu-

ra, através da Secretaria 

de Administração e Re-

cursos Humanos aderiu 

recentemente o aplicati-

vo TReConsig . Um novo 

sistema de consignados 

para servidores ativos, 

inativos e pensionis-

tas. Após a simulação 

no aplicativo, o servidor 

deve comparecer ao 

banco solicitado e, con-

cluir o contrato. O objeti-
vo da implantação deste 

sistema é proporcionar 

aos servidores ativos, ina-

tivos e pensionistas. 

As ações incluem a ca-

pacitação de servidores 

públicos e comunidade, 

realização de mutirões de 

limpeza e verificação de 
focos do mosquito, remo-

ção de veículos abando-

nados nas ruas da cidade 

e as visitas domiciliares 

feitas pelas equipes.

O evento começa a partir 

das 18h40. Nesse primei-
ro horário a equipe de 

futsal feminino vai rea-

lizar um jogo preliminar 

contra a equipe de Para-

íba do Sul. A entrada no 

campeonato Rio Sul de 

futsal  é gratuita e aberta 
ao público.

Ascom/ Nova Friburgo 

Objetivo é garantir acessibilidade 

Vereadores se dividem em
apoio aos pré-candidatos
Bastidores estão movimentados para a corrida eleitoral deste ano

Por Vinicius Barros

Com o encerramento da 
janela eleitoral, um novo capí-
tulo se inicia na política de Te-
resópolis. Durante esse período 
crucial, vereadores têm se mo-
vimentado nos bastidores, con-
solidando alianças e definindo 
seus apoios para a corrida elei-
toral à prefeitura. Esses apoios 
estratégicos têm o potencial de 
moldar o cenário político da ci-
dade e influenciar diretamente 
os rumos das próximas eleições 
municipais.

Na última sexta-feira (05), 
encerrou a janela eleitoral de 
Teresópolis que não passou por 
uma reconfiguração. Neste pe-
ríodo, vereadores anunciaram 
o seu apoio aos já anunciados 
pré-candidatos a prefeitos de 
Teresópolis. 

Candidatos a Prefeito
No que diz respeito aos 

pré-candidatos a prefeito, des-
tacam-se: Alex Castellar, Júlio 
Rocha, Leonardo Vasconcellos, 
que confirmou sua filiação nos 
partidos da União, e Mário Tri-
cano e pré-candidato a vice, Ri-
cardo Portilho.

Apoio dos Vereadores
Em apoio à pré-candidatura 

de prefeito de Teresópolis, Ma-

rio Tricano terá os vereadores: 
André do gás (PP) e Marcos 
Rangel (PP). Alexandre Cas-
tellar apoiado por: Paulinho 
Nogueira (PL), Amós Laurindo 
(PL), Diego Barbosa (SD), Elias 
Maia (SD) e Maurício Lopes 
(REP) e o último pré-candi-
dato, Leonardo Vasconcelos, 
sendo apoiado pelos vereado-
res: Fabinho File (PDT), Érica 
Marra (PMB), Márcia Valentim 
(PRTB) João Miguel (PRTB), 
Bruninho Almeida (PRTB), 
Dudu do Resgate (DC), Pastor 
Luciano (DC), Fidel Faria (UB) 
e Dr. Amorim (UB).

Lembrando ainda que não 
são candidatos e foram apenas 
feitas as filiações dos possíveis 
pré-candidatos.

Sobre a Janela Eleitoral
A janela eleitoral é um perío-

do de 30 dias em que políticos 
eleitos em pleitos proporcionais 
podem mudar de partido sem 
perder o mandato, ocorrendo 
de 7 de março a 5 de abril de 
2024. Essa regra se aplica princi-
palmente a vereadores que estão 
em fim de mandato, permitindo 
que concorram à reeleição ou 
a cargos de prefeito. O artigo 

22-A da Lei dos Partidos Po-
líticos (Lei nº 9.096/95), que 
prevê a chamada janela parti-
dária, foi incluído na lei pela 
reforma eleitoral de 2015 (Lei 
nº 13.165/2015). A janela tam-
bém está prevista na Emenda 
Constitucional nº 91, aprovada 
em 2016 pelo Congresso Na-
cional, e assegura estabilidade 
no sistema político ao permitir 
que os políticos eleitos possam 
ajustar sua filiação partidária de 
acordo com suas convicções po-
líticas e ideológicas.

*Estagiário

Foto: Divulgação

Os apoios estratégicos têm o potencial de moldar o cenário político da cidade

Por Isabella rodrigues 

Por meio do Diário Oficial 
Eletrônico, a Prefeitura Munici-
pal de Nova Friburgo, anunciou 
que a licitação para a coleta e tra-
tamento do lixo municipal está 
marcada para o dia 13 de junho, 
às 9h30. Atualmente, esse ser-
viço está sob a responsabilidade 
da Empresa Brasileira de Meio 
Ambiente (EBMA). A licitação 
prevê uma concessão de 30 anos, 
incluindo a coleta e tratamento 
do lixo, e também a terceiriza-
ção da limpeza urbana e coleta 
seletiva do município. O valor 
estimado para essa iniciativa é de 
R$1.131.334.423,99.

A limpeza urbana em Fribur-
go é um desafio persistente. As 
ruas da cidade revelam problemas 
nos bairros, como o mato alto, 
que tomam conta das calçadas e 
representam um perigo para os 

pedestres. Além da questão esté-
tica, o crescimento descontrolado 
do mato contribui para a prolife-
ração de insetos, especialmente o 
mosquito Aedes Aegypti, trans-
missor da dengue.

O prefeito Johnny Maycon, 

por meio de suas redes sociais, 
afirmou que além da implemen-
tação da coleta seletiva e da dis-
tribuição de diversos ecopontos 
pela cidade, a inclusão da limpeza 
pública é necessária. Reconhe-
cendo que a limpeza urbana tem 

sido uma preocupação persisten-
te, destacando esforços anterio-
res, como a compra de roçadei-
ras para auxiliar os funcionários 
municipais. Porém, esses esforços 
foram prejudicados por restrições 
nas licitações, resultando na vinda 
de equipamentos com qualidade 
inferior, rapidamente apresentan-
do defeitos.

O prefeito ainda falou que, en-
quanto o contrato durar, a cidade 
contará com um serviço de limpe-
za que atenderá plenamente às ne-
cessidades da população. Com a 
terceirização proposta, a empresa 
vencedora terá a flexibilidade ne-
cessária para garantir a eficiência 
e qualidade dos equipamentos 
utilizados. Sob o novo contrato, a 
empresa será encarregada de uma 
série de serviços, incluindo capina, 
limpeza e desobstrução de buei-
ros, pintura de meio-fio e recolhi-
mento de entulhos.

aberta licitação para coleta e 
tratamento de lixo em Friburgo

Divulgação

A licitação prevê uma concessão de 30 anos

Por Leandra Lima 

A Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa), proibiu 
a venda livre do álcool líquido 
com concentração de 70%.  O 
produto deve circular nos estabe-
lecimentos comerciais em âmbi-
to nacional, até o dia 29 de abril, 
como determinado pelo o órgão 
federal. De acordo com a Anvisa, 
a regra prevê exceção para produ-
tos de até 50ml, quando a finali-
dade de uso depender da forma 
líquida. E a vedação, também não 
se aplica para finalidade industrial, 
laboratorial e hospitalar, ou seja, 
nesses espaços o uso será liberado, 
já que o manuseio é feito por pro-
fissionais.  

O plano de extinguir a for-
ma líquida do álcool, já vinha 
sendo maturada por instituições 
federais, em 2022, o Ministério 
da Saúde realizou uma pesquisa 
junto a Sociedade Brasileira de 
Queimaduras (SBQ), onde de-
monstrou que as crianças são as 
maiores vítimas de acidentes com 

queimaduras provocadas por ál-
cool. Os dados apontaram que, de 
um total de um milhão de casos 
anuais, 300 mil envolvem crianças 
menores de 12 anos, sendo 45 mil 
destes provocados pelo álcool.

Segundo a Anvisa, a proibição 
de circulação livre do produto foi 
determinada em 2002, pela reso-
lução - RDC nº 46/2002, porém, 
em razão da pandemia de Co-
vid-19 e da necessidade da maior 
oferta de produtos desinfetantes, 
a venda foi permitida de forma ex-
cepcional. Em 2022, a norma foi 
consolidada, dispondo o álcool 
etílico hidratado em todas as gra-
duações e do álcool etílico anidro, 
como produto destinado a lim-
peza de superfície, desinfecção e 
antissepsia da pele ou substância.

O órgão ressalta que após esse 
período, com o objetivo de manter 
o produto disponível para o com-
bate de novos casos de infecção 
pelo vírus da covid-19, e também, 
como possível agente de enfraque-
cimento da transmissibilidade da 
monkeypox, a resolução estabele-

ceu uma excepcionalidade tempo-
rária à regra vigente, permitindo 
a venda direta ao consumidor do 
álcool 70%, na forma física líquida, 
até 31 de dezembro de 2023, com 
possibilidade de esgotamento dos 
estoques até 29 deste mês. 

Frente a decisão os consumido-
res apresentaram dúvidas em rela-
ção aos produtos que poderão ser 
comercializados com a mesma fi-
nalidade do álcool 70%. Entre eles, 
a pergunta mais comum é sobre o 
álcool em gel, muito utilizado para 
assepsia das mãos, para combate de 
vírus e bactérias. A Anvisa reforça 
que há disponível no mercado ál-
cool etílico 70% em outras formas 
físicas, como gel, lenço impregna-
do e aerossol. E, na forma líquida, 
há disponível álcool etílico em con-
centração inferior a 54º GL. Com 
isso os consumidores podem optar 
por produtos saneantes destinados 
à limpeza contendo substâncias 
capazes de remover sujeiras. Tam-
bém estão à disposição os saneantes 
com ação antimicrobiana, à base 
de outros componentes que não o 

álcool, da categoria “desinfetante 
para uso geral”, que também inati-
var microrganismos prejudiciais à 
saúde como o SARS-CoV2 causa-
dor da Covid-19.

A enfermeira Heloísa Costa, 
salienta que uma das melhores 
formas de prevenção contra os 
vírus, tanto da covid quanto da 
influenza, é manter a higiene das 
mãos, o uso de álcool gel e o uso de 
máscara caso tenha contraído o ví-
rus. “Continuar com os cuidados 
com a higiene das mãos, é funda-
mental para ficar livre de doenças. 
Ter um álcool em gel na bolsa au-
xilia no processo deste cuidado, 
somos muito desatentos, quando 
saímos do ônibus ou encostamos 
em algo que muitos indivíduos 
utilizam, como por exemplo má-
quina de cartão e dinheiro, temos 
a tendência de esquecer e passar a 
mão no rosto, coçar o olho o na-
riz a boca, isso tudo sem perceber. 
Por isso recomendo que assim 
que sair do transporte ou tocar em 
algo, use o produto nas mãos para 
esterilizá-las”, disse.

anvisa proíbe venda de álcool 70%

Circula em conjunto com: CorreIo PeTroPoLITano e CorreIo Serrano
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INB terá investimentos de 
R$ 70 bilhões em 15 anos
Seixas faz anúncio durante a conferência Nuclear Summit

O presidente da Indústrias 
Nucleares do Brasil (INB), 
Adauto Seixas, anunciou du-
rante a conferência Nuclear 
Summit, no Rio, realizado pela 
ABDAN (Associação Brasi-
leira para o Desenvolvimento 
de Atividades Nucleares), a 
criação da Superintendência 
de Novos Negócios e Minerais 
Estratégicos da estatal. 

A abertura do evento ocor-
reu na segunda-feira, dia 08, 
com representantes da indús-
tria nuclear do Brasil e do ex-
terior. A tônica dos discursos 
que inauguraram a conferên-
cia, encerrada nesta terça-fei-
ra, dia 09, girou em torno nas 
grandes oportunidades exis-
tentes no setor, sem também 
ignorar os grandes desafios que 
ainda travam e imobilizam o 
desenvolvimento do segmento 
nuclear no país.

Durante o painel “O ci-
clo do combustível nuclear”, 
Adauto Seixas explicou que a 
criação da Superintendência 
é uma iniciativa alinhada ao 
planejamento estratégico do 
Ministério de Minas e Ener-
gia, que busca firmar o Brasil 
como player do setor nuclear 
no mercado internacional. 

Investimentos  
para 15 anos

Ainda segundo o presidente 
da INB, a estatal preparou um 
pacote de projetos onde espera 
captar cerca de R$ 70 bilhões 
para a empresa em 15 anos.

“A ideia é lançar, até o final 
de abril, quatro ações voltadas 
a novos negócios. A primeira 
será a Oferta Pública da Uni-

dade em Descomissionamento 
de Buena, no município de São 
Francisco de Itabapoana, no 
estado do Rio de Janeiro, com 
a proposta de conceder por 30 
anos a unidade, que atuava na 
comercialização de minerais 
como ilmenita, zirconita, ruti-
lo e monazita. A INB também 
fará sua primeira Proposta de 
Manifestação de Interesse, a 
PMI da Mina de Figueira, no 
Paraná, onde existem reservas 
de carvão, molibdênio e urânio. 
A terceira proposta de novo ne-
gócio é a PMI da Mina de Rio 
Cristalino, no Pará, onde exis-
tem reservas de Urânio de alto 
valor agregado. Para finalizar a 
primeira etapa do planejamen-
to da nova Superintendência, a 

INB lançará o edital para venda 
de Torta II, que é o resíduo da 
extração de areia monazítica, 
que possui minerais agregados”, 
detalhou Adauto Seixas.

Principais setores
Aproveitando a ocasião do 

evento, que reuniu os princi-
pais atores do setor nuclear bra-
sileiro e representantes das mais 
importantes multinacionais do 
segmento, Adauto Seixas apre-
sentou o cenário atual do setor 
nuclear Brasileiro e da extração 
e produção de urânio no país.

Neste contexto, o presiden-
te apresentou dados do projeto 
da mina de Santa Quitéria, no 
Ceará, que é uma parceria da 
INB com a Galvani – empresa 

produtora de fertilizantes fos-
fatados - para a implantação de 
um projeto conjunto de mine-
ração. O objetivo da parceria é 
explorar o urânio e o fosfato, 
encontrados de forma associa-
da na jazida de Itataia.

De acordo com Seixas, o 
fosfato é predominante, com 
reservas estimadas de 8,9 mi-
lhões de toneladas. Já as reser-
vas de urânio são de 80 mil to-
neladas.

“A previsão é que sejam 
produzidas anualmente pelo 
Consórcio Santa Quitéria 
1.050.000 toneladas de fer-
tilizantes fosfatados e 2.300 
toneladas de concentrado de 
urânio”, anunciou presidente 
Adauto Seixas.

Divulgação/INB

Adauto Seixas afirma que intenção é firmar o Brasil como player do setor nuclear 

alunas da escola Municipal 
de Hipismo são premiadas

A Escola Municipal de 
Hipismo de Volta Redonda 
(EMHVR), da Fundação Bea-
triz Gama (FBG), retornou 
com três prêmios para casa após 
marcar presença na cerimônia 
“Melhores do Hipismo 2023”, 
da Federação Equestre do Esta-
do do Rio de Janeiro (FEERJ). 

O evento aconteceu no 
último sábado (6), em Copa-
cabana, no Rio de Janeiro, e 
as premiações foram conquis-
tadas pelas alunas Mellina 
Neves, 5ª lugar no ranking da 
categoria Iniciante; Thiciane 
Brune, 5º lugar no ranking 
da categoria Principal; e Julia 
Folly, 6º lugar no ranking da 
categoria Aspirantes. 

Além das conquistas indivi-
duais, a EMHVR foi reconhe-
cida como a 5ª melhor escola 
de hipismo do estado do Rio de 
Janeiro durante a premiação.

“Estou muito orgulhoso 
dessas meninas que merece-
rem muito, porque com elas 
não têm tempo ruim, vão lá 
e fazem. Parabéns também 
para todos os nossos alunos, 
que pontuaram para ficarmos 
como a quinta melhor escola 
do estado do Rio. Isso é fruto 
de muito trabalho e dedicação 
todos os dias. Vamos seguir 
trabalhando para continuar-
mos evoluindo e conquistan-
do cada vez mais resultados 
expressivos para Volta Redon-
da”, comemorou o treinador da 
EMHVR, Yasser Pereira.

Retomada do 
projeto em 2021

O diretor-presidente da 
FBG, Vitor Hugo Gonçalves 
de Oliveira, destacou o cresci-
mento da escola após a retoma-

da dos trabalhos em 2021.
“Somos a primeira e única 

escola pública de hipismo do 
Brasil. O projeto estava destruí-
do, sem estrutura, conseguimos 
reerguê-lo, voltamos a competir 
de igual para igual com todo o 
Brasil e estamos conquistando 
muitos resultados expressivos, 
ficando entre os melhores. To-
dos estão de parabéns e estamos 
muito orgulhosos”.

‘Celeiro de talentos’
O prefeito Antonio Fran-

cisco Neto também parabeni-
zou as alunas pelas conquistas e 
lembrou dos investimentos que 
serão feitos para melhorar ainda 
mais a estrutura da Escola Mu-
nicipal de Hipismo de Volta Re-

donda, que é na Ilha São João.
“A nossa escolinha é um ce-

leiro de talentos, mais de 1.500 
crianças já passaram por ela e 
somos referência em todo o 
Brasil. Já aprovamos um pro-
jeto para a construção de uma 
pista de hipismo coberta para 
competições nacionais e in-
ternacionais, com a estrutura 
de dois pavimentos projetada 
seguindo todas as normas de 
acessibilidade”, destacou Neto.

A primeira competição de 
2024 para os alunos da Escola 
Municipal de Hipismo de Volta 
Redonda será a III Etapa Esta-
dual da Feerj, marcada para o 
dia 28 de abril, na Sociedade 
Hípica Brasileira, na Lagoa - 
Rio de Janeiro.

Secom/PMVR

Atletas receberam troféus do ‘Melhores do Hipismo 2023’

Metalúrgicos da CSN 
(Companhia Siderúrgica 
Nacional) têm assembleia 
nesta quarta-feira, dia 10, 
na praça Juarez Antunes, 
na Vila Santa Cecília, das 
6h às 17h, para votarem a 
proposta do acordo cole-
tivo feito pela empresa. A 
novidade ficou por conta 
da volta do PPR (Programa 
de Participação dos Resul-
tados), registrada em ata 
durante a reunião entre re-
presentantes do Sinndicato 
dos Metalúrgicos do Sul 
Fluminense e da CSN. 

Caso seja aprovada, a 
CSN terá 30 dias para ela-
borar junto ao Sindicato o 
programa de implantação 
do PPR. Já o pagamento do 
abono será realizado no dia 
15 de abril e a recarga extra 
do cartão alimentação será 
no dia 16, segundo infor-
mações do sindicato.

“Hoje (segunda-fei-
ra) foi uma grande vitó-
ria para nós metalúrgicos 
que conquistamos a volta 
do PPR para 2025. Foram 
anos sem esse benefício 
e, agora, estará de volta. 
Somos representantes do 
trabalhador e vamos lutar 
por eles. Não pode só nos 
trabalhadores perdemos e 
a empresa continuar a ter 
lucros bilionários as nossas 
custas. Quer investir em 
patrimônio, que invista em 
nós funcionários, pois so-
mos os principais geradores 
de riquezas. Temos que ser 
valorizados e respeitados”, 
destacou Odair Mariano, 
presidente do sindicato. 

Metalúrgicos 
da CSN têm 
assembleia 
nesta quarta
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‘Violência Cibernética contra a 
Mulher’ é tema de cartilha

Furlani se reúne com Neto e 
Munir em Volta Redonda

Apoios de peso e disposição

Freixo apoia advogado em Resende

Desembargadora faz alerta

Dados estatísticos

Garantir a disseminação 

do conhecimento como 

caminho para reduzir o 

número de vítimas de 

crimes virtuais contra as 

mulheres. A partir des-

sa convicção, o Tribunal 

de Justiça do Estado do 

Rio de Janeiro (TJRJ), por 

meio da Coordenado-

ria Estadual da Mulher 

em Situação de Violên-

cia Doméstica e Familiar 

(COEM) produziu a carti-

lha “Violência Cibernéti-

ca contra a Mulher”. Com 

linguagem simplificada 
e imagens ilustrativas, a 

publicação lançada no 

mês de março, permite 

reconhecer quais são os 

crimes virtuais contra a 

mulher, saber como se 

proteger e de que forma 

denunciar. A cartilha ex-

plica como se dá as diver-

sas manifestações como 

do cyberbulling.

O pré-candidato à Pre-

feitura de Barra Mansa, 

Luiz Furlani, tem visitado 

o gabinete do prefeito de 

Volta Redonda, Antonio 

Francisco Neto, do PP. 

Oficialmente, as visitas, 
com a presença do depu-

tado estadual Munir Neto, 

do PSD, são para discutir 

parcerias para o desenvol-

vimento dos municípios 

vizinhos. Só que na Cida-

de do Aço a dobradinha 

PP-PL está oficializada 
com a pré-candidatura de 

Neto à reeleição com Fa-

ria. Em Barra Mansa, Fur-

lani vem pelo PL. O nome 

do vice está é discutido. 

Uma coisa é certa: o apoio 

de Neto e Munir a Furlani. 

Resta aguardar para saber 

a composição da chapa

Furlani vem com disposi-

ção e apoios de pesos em 

sua pré-campanha. Entre 

eles, o ex-presidente Jair 

Bolsonaro, o governador 

do Estado do Rio, Cláudio 

Castro, que já declaram 

oficialmente que estão ao 

lado de Furlani. E, claro, o 

seu principal articulador: 

o prefeito Rodrigo Drable, 

que não mede esforços 

para fazer o seu sucessor 

e tem disposição para fi-

car 24 horas no ar, ao lado 

de seu afilhado.

O deputado federal e 

presidente da Embratur, 

Marcelo Freixo, divulgou 

um vídeo em suas redes 

sociais declarando apoio à 

pré-candidatura do advo-

gado Derik Roberto à Câ-

mara de Resende. Freixo 

destacou a importância 

do município para todo o 

Estado do Rio e a impor-

tância de um represen-

tante que defende causas 

sociais no Legislativo da 

cidade que fica na região 
das Agulhas Negras.

“Quando é disseminada 

uma foto íntima, uma ima-

gem, a cena toma conta 

das redes sociais. As me-

ninas e mulheres, a popu-

lação negra e a população 

LGBTQI+, são os alvos dos 

discursos de ódio, da mi-

soginia, da homofobia e da 

transfobia, portanto, é uma 

questão de gênero, de raça 

e de sexualidade. Nós de-

cidimos elaborar a cartilha 

para prevenir esse tipo de 

violência e também para 

que meninas e mulheres 

possam saber o que fazer 

para se proteger”, desta-

cou a desembargadora 

Adriana Ramos de Mello. 

Com o apoio do Núcleo 

de Pesquisa em Gênero, 

Raça e Etnia (NUPEGRE) 

da Escola da Magistratu-

ra (EMERJ) e com produ-

ção do Departamento de 

Comunicação Interna do 

TJRJ (DECOI), a publicação 

organizada pela desem-

bargadora Adriana Ramos 

de Mello, coordenadora 

da COEM e do NUPEGRE, 

apresenta também dados 

estatísticos. Uma pesqui-

sa do Fundo de Popula-

ção da ONU (Unfpa), que 

atua contra o aumento de 

agressões facilitadas pela 

tecnologia, revelou que 

que 58% das jovens na fai-

xa etária entre 15 e 25 anos 

que são mais ativas nas 

redes sociais, já sofreram 

assédio on-line. Além de 

jovens, mulheres em po-

sições públicas e pessoas 

LGBTQIAPN+ são as prin-

cipais vítimas, com desta-

que para negros, asiáticos 

e outras minorias étnicas.

Divulgação

Divulgação

Cartilha do TJ é elaborada para ajudar mulheres

O deputado Munir, Furlani e Neto durante reunião

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CoRReio PeTRoPoliTaNo e CoRReio SeRRaNo
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‘Cras em Ação’ será realizado 
em cinco bairros de VR

Pinheiral prorroga inscrições 
para chamada escolar

Detalhes da convocação

Conferência em Volta Redonda

Congresso III

Congresso

Congresso IV

Congresso II

A Secretaria de Assistên-

cia Social de Volta Redon-

da levará o projeto ‘Cras 

em Ação’ a moradores 

até sexta-feira (12), das 

9h às 16h, nas unidades 

dos Cras de cada bairro. 

O projeto oferece oficinas 
de artesanato cabelereiro, 

design de sobrancelhas, 

serigrafia, manicure, culi-
nária, trancista e massa-

gem relaxante, além do 

Projeto Novos Horizontes. 

Na quarta-feira (10), o pro-

jeto estará no bairro Nova 

Primavera; na quinta-feira 

(11), será a vez do bairro 

Roma; e na sexta-feira, o 

projeto estará no bairro 

Ilha Parque. Os bairros 

Retiro e Caieiras foram 

contemplados pela ação 

no início da semana.

A Secretaria de Educa-

ção de Pinheiral prorro-

gou o prazo de inscrições 

para a segunda Chama-

da Escolar das creches 

da rede municipal até 

esta sexta-feira (12). Cer-

ca de 70 vagas ainda es-

tão disponíveis e os ca-

dastros devem ser feitos 

pelo link: abre.ai/segun-

dachamadaescolar2024. 

Caso os responsáveis 

não tenham acesso à in-

ternet, as nove creches 

municipais oferecerão 

assistência. Durante o 

processo de inscrição, os 

pais devem apresentar 

certidão de nascimento 

do aluno, comprovante 

de residência e compro-

vante de renda (exceto 

para autônomos).

Essa será a última opor-

tunidade para matricular 

os alunos para o ano leti-

vo deste ano, e na creche 

Dona Galeana Alves de 

Oliveira já não há mais 

vagas. No ato da matrí-

cula, deve ser observada 

a idade mínima obrigató-

ria nos períodos/anos de 

escolaridade. Para mais 

informações, os respon-

sáveis devem procurar a 

Secretaria de Educação, 

das 8h às 17h, de segunda 

a sexta-feira. 

Nesta sexta-feira (12), a 

Coordenadoria Municipal 

de Políticas Para Juven-

tude e o Instituto Federal 

do Rio de Janeiro (IFRJ) 

de Volta Redonda irão re-

alizar a Conferência Livre 

com o tema “Ciência e Ju-

ventude” que irá compor 

a 5ª Conferência Nacional 

de Ciência, Tecnologia 

e Inovação. O encontro 

acontecerá das 8h às 18h, 

no Auditório IFRJ.

O Congresso marcará os 

170 anos da promulgação 

do Dogma da Imaculada 

Conceição, o qual revela 

que Maria foi concebida 

sem mancha por um es-

pecial privilégio divino. 

Também será refletido 
os 50 anos da Exortação 

Apostólica do Papa São 

Paulo VI, de 1974. 

A Diocese de Barra do Pi-

raí - Volta Redonda pro-

moverá o  I Congresso 
Mariano entre os dias 2 e 

8 de setembro.  O evento 
aprofundará os Dogmas 

Marianos no Ano da Ora-

ção, convocado pelo Papa 

Francisco, e terá o tema 

‘Com Maria peregrinos na 

Esperança’.

Segundo Dom Luiz Hen-

rique, uma das motiva-

ções para a realização 

do Congresso é o Ano da 

Oração e o papel de Maria 

na Igreja. Ele reforça que 

acredita na importância 

de reservar uma semana 

especial de orações que 

reflitam sobre a devoção 
Mariana.

O Congresso acontecerá 

em todas as paróquias da 

Diocese. Nas celebrações, 

os fiéis se concentrarão 
na Co-Catedral Nossa 

Senhora da Conceição e 

no Santuário Mariano da 

Medalha Milagrosa. A pro-

gramação do evento será 

divulgada em breve pela 

Diocese.

Divulgação
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Projeto oferece capacitações a moradores

Data limite é até esta sexta-feira, 12 de abril

Pátio de Manobras em BM 
pode ser inaugurado por Lula 
Prefeito prevê que a conclusão de obra será em quatro meses

O Pátio de Manobras em 
Barra Mansa pode ser entre-
gue à população por Luiz Iná-
cio Lula da Silva. A presença 
do presidente na cerimônia de 
inauguração da obra foi prome-
tida na manhã desta terça-feira, 
dia 09, pelo  deputado federal 
Lindbergh Farias, do PT. Ele 
participou da reunião entre o 
superintendente regional do 
DNIT (Departamento Nacio-
nal de Infraestrutura de Trans-
portes), Wenderson Monteiro, 
e prefeito Rodrigo Drable.

A reunião, realizada na Fa-
zenda da Posse, contou com a 
presença do fiscal do DNIT, 
Fabio Moulin Rocha; dos se-
cretários de Planejamento 
Urbano, Eros dos Santos, e de 
Ordem Pública, Daniel Abreu; 
do presidente da Câmara Mu-
nicipal, Paulo Sandro Soares; 
do ex-deputado estadual Ade-
mir Melo; além de profissionais 
da empresa Concremat, que su-
pervisiona os serviços executa-
dos pela Rodoplex Engenharia.

Ainda, após a reunião, o 
grupo conferiu o andamento 
dos trabalhos do viaduto loca-
lizado no bairro Estamparia, 
além da pavimentação de uma 
nova avenida, no Centro.

“Eu estou pedindo a ajuda 
do nosso deputado para con-
seguirmos mais apoio para ga-
nharmos agilidade na conclu-
são do viaduto. As obras pelo 
Centro estão indo de vento em 
popa, mas o que ainda nos atra-
sa um pouco é esse viaduto. A 
previsão é de que dentro de qua-
tro meses a obra seja concluída 
e nós teremos a funcionalidade 
do viaduto. Sua estrutura será 
completamente remodelada. 
As colunas que foram afetadas 
serão refeitas e nós teremos a 
sua alça de saída do outro lado 
concluída também. Essa obra 
é um problema que nós herda-
mos devido a um erro de exe-
cução de mais de dez anos e 
que nós estamos encontrando 

a solução, porque no final das 
contas o que nos importa é ter-
miná-la e entregar esse equipa-
mento para a população”, disse 
o prefeito, acrescentando tam-
bém que outro compromisso é 
a derrubada dos antigos galpões 
ferroviários no bairro Roberto 
Silveira, o que deve ser iniciado 
no final do mês.

O prefeito agradeceu ao 
apoio de Lindbergh e a impor-
tância da colaboração para a 
conquista de melhorias para o 
município como um todo. “Eu 
me sinto honrado pelo deputa-
do estar aqui conosco. É a união 
para as coisas darem certo. É 
uma obra do Governo Federal 
com participação do município 
e, que, independentemente de 
opiniões, nosso objetivo é ver o 
cidadão sendo atendido”, frisou 
Drable.

O deputado Lindbergh 
Farias informou que pretende 
marcar em breve uma reunião 
envolvendo Rodrigo Drable, 
Wenderson Monteiro e o mi-
nistro de Estado dos Transpor-
tes, Renan Filho, visando agili-

zar as obras na cidade. “Quando 
o presidente Lula assumiu, ele 
disse para concluirmos tudo 
que estava parado, acelerar e 
inaugurar obras. Eu quero ver 
inclusive se o presidente vem 
aqui para fazer a inauguração 
dessa obra que é transformado-
ra para Barra Mansa”, afirmou o 
deputado.

O superintendente regio-
nal do DNIT, Wenderson 
Monteiro, ressaltou a satis-
fação em ver a evolução dos 
serviços realizados na cidade. 
“O compromisso do Governo 
Federal, através do DNIT, é 
sentarmos amanhã na sede es-
tadual no Rio de Janeiro, junto 
com a nossa equipe em Brasí-
lia, para que possamos aprovar 
o cronograma tratado aqui e 
acelerar o que for necessário 
para as obras serem retomadas 
e, no prazo estipulado, entre-
gá-las à população para que ela 
seja atendida em sua plenitu-
de”, disse Wenderson.

Durante a visita na nova 
avenida, que está em estágio 
avançado de pavimentação, 

Drable informou ainda que 
será mantida a passagem de 
pedestres próxima à Prefeitura, 
além de ser realizado um traba-
lho de paisagismo com árvores 
ao longo da via.

Obra aguardada

A construção do Pátio de 
Manobras consiste no agru-
pamento das linhas férreas no 
eixo central. A primeira avenida 
começará próximo ao Córrego 
Cotiara, ao lado da Rua Prefei-
to João Chiesse Filho, passará 
sob o viaduto Doutor Didácio 
de Souza Fonseca, no Centro, 
seguindo até o bairro Barbará.

Após a conclusão do via-
duto próximo a Saint-Gobain, 
que é esperado pelos morado-
res da Barra Mansa há mais de 
10 anos, será possível iniciar as 
obras da segunda avenida, que 
terá um trecho parecido com 
a primeira, porém se estende-
rá até a passagem de nível do 
bairro Saudade, margeando o 
Parque da Cidade, a Prefeitu-
ra de Barra Mansa e o Parque 
Centenário.

Paulo Dimas/PMBM

Avenida no Centro e viaduto da Estamparia deve ser entregue nos próximos meses

Por ana luiza Rossi

Falta de remédios, tempo de 
espera demorado, ar-condicio-
nado sem funcionar e filas que 
vão até a calçada é uma reali-
dade que pacientes enfrentam 
ao tentar receber as medica-
ções fornecidas pela Farmácia 
Municipal Dr. Olézio Galotti, 
localizada no bairro Aterrado, 
em Volta Redonda.

A aposentada Djamira de 
Andrade afirma que embora 
o atendimento dos funcioná-
rios tenha melhorado, desde 
outubro de 2023 aguarda 
o medicamento Diosmina 
para continuar seu trata-
mento de má circulação san-
guínea. Ontem, dia 09, após 
quase seis meses de espera, a 
farmácia comunicou a nova 
leva do remédio.

No entanto, o caso não 
é isolado. A idosa Marli do 
Carmo, que tinha uma lista de 
medicamentos receitadas para 
o esposo de uso contínuo, saiu 
de mãos vazias. “Há pelo me-
nos 2 semanas tenho ido na 
farmácia para ver se há chega-
da dos remédios, mas não tem 
nada”, disse. Entre os medica-
mentos, que seriam para tra-
tar o quadro de hipertensão 
do esposo de Marli, também 
faltava a Diosmina.

Ainda em março deste 
ano, a prefeitura de Volta Re-

donda divulgou em suas redes 
sociais que para melhorar o 
atendimento e demanda, ha-
verá uma nova Farmácia Mu-
nicipal em um imóvel que 
também fica no bairro Ater-
rado. Apesar de não informar 
quando a nova unidade seria 
entregue, usuários comenta-
ram na publicação a mesma 
situação: falta de remédios. 
“Das únicas vezes que precisei 
tanto dessa farmácia pois esta-
va em tratamento de tubercu-
lose, desamparada pelo INSS 
[Instituto Nacional do Segu-
ro Social], não tinha nenhum 

dos remédios que eu precisa-
va. A médica do tratamento 
sempre dizia para tentar pegar 
as vitaminas e alguns outros 
remédios, mas nunca tinha, 
então parei de tentar. [...] Se 
dependesse dessa farmácia, es-
tava lascada”, comentou uma 
mulher na publicação.

Para além da falta de re-
médios, o atendimento está 
longe de ser o ideal. Com a 
alta demanda no local, que 
funciona entre 08h e 16h, for-
mam-se filas que vão até a cal-
çada e para os que aguardam 
na parte interna da farmácia 

que, inclusive, em alguns ca-
sos levam horas para serem 
atendidos, sofrem com o calor 
pela falta de funcionamento 
do ar-condicionado.

O Correio Sul Fluminen-
se entrou em contato com 
a assessoria de imprensa da 
prefeitura e também com a 
própria Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS), responsável 
pela demanda do abasteci-
mento farmacêutico. Até o 
momento do fechamento des-
ta edição, não houve nenhum 
posicionamento quanto à fal-
ta de remédios.

Farmácia Municipal de Volta Redonda 
está com falta de medicamentos

Ana Luiza Rossi/CSF

Fila para pegar senha chegava até o lado de fora

Circula em conjunto com: CoRReio PeTRoPoliTaNo e CoRReio SeRRaNo
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Brasileirão começa neste fim de 
semana com números curiosos
Brasileirão Série A começa com nove campeões estaduais e dois fracassos

por Marinho saldanha 

(Folhapress)

O
s principais Cam-
peonatos Esta-
duais do país se 
encerraram dei-

xando sinais importantes para 
o restante da temporada. A Sé-
rie A do Campeonato Brasilei-
ro começa no próximo fim de 
semana com nove campeões e 
dois times que fracassaram na 
abertura de 2024.

Dos 20 participantes da 
Série A do Brasileiro, nove fo-
cam campeões de seus Estados. 
Quatro foram vice-campeões.

Houve aqueles que até 
atingiram etapas eliminató-
rias, mas não tiveram o que 
comemorar. Foram quatro se-
mifinalistas e um que caiu nas 
quartas de final.

Corinthians e Botafogo es-
tão no fim da fila. Eliminados 
na primeira fase do Paulista e 
do Carioca, respectivamente, 
deixaram os torcedores preo-
cupados com mais um novo 
fracasso.

A grande novidade des-
ta edição é a volta do clássico 
baiano entre Bahia e Vitória. 
Com a SAF comprada pelo 
grupo City, o Tricolor chega a 
esse brasileirão com um elenco 
reforçado, enquanto o Vitória, 
campeão baiano, aposta em 
uma mescla de juventude e ex-
periência para fazer uma boa 
campanha em seu retorno à eli-
te do futebol nacional.

Tiago Caldas /EC Bahia

Grande 
novidade da 
edição 2024 
da Série A do 
Brasileirão 
é a volta 
do clássico 
Ba-Vi à elite 
do futebol 
nacional

por Gabriel Vaquer (Folhapress)

Em meio aos debates sobre 
qual liga dominará o futebol 
brasileiro nos próximos anos, 
uma polêmica enorme já está 
tomando conta dos bastidores 
dos clubes. Isso porque a Glo-
bo reduzirá drasticamente o 
valor de pay-per-view para os 
clubes do Campeonato Bra-
sileiro 2025 se não conseguir 
fechar com todos os times que 
compõem a Série A nacional, 
independente se fazem parte da 
Libra ou da Liga Forte União.

A informação consta em 
documento obtido pelo site F5 
e que traz informações contra-
tuais sobre o vínculo assinado 
pela Libra com a Globo entre 
2025 e 2029. Nele, é explanado 

que o Premiere é um extra dos 
R$ 1,3 bilhão fixos que a Globo 
vai pagar aos times da Libra.

A Globo promete pagar 40% 
da receita líquida do Premiere 
sob o que for arrecadado entre a 
disputa do Brasileirão, geralmen-
te entre abril e dezembro.

Hoje, o Premiere em dois 
tipos de repasses feitos pela 
Globo: 38% das vendas em TV 
paga com operadoras como in-
termediárias (receita bruta); e e 
50% do líquido das vendas di-
retas pelo Globoplay.

Mas segundo o documen-
to, a quantia prometida só será 
repassada caso a Globo consiga 
um acordo com os outros 11 ti-
mes da Liga Forte União. Hoje, 
a Libra tem nove times na pri-
meira divisão nacional.

Se a Globo não conseguir acor-
dos com todos, o valor repassado 
para a Libra será reduzido quase 
pela metade, o que reforça uma 
perda de ganhos que a Libra terá.

A decisão da Globo faz sen-
tido já que, atualmente, a emis-
sora tem cerca de 4,5 jogos por 
rodada com a Libra garantidos 
para o ano que vem. Ao menos 
dois serão exibidos na TV aber-
ta por rodada e outros dois na 
TV por assinatura.

Ou seja, não sobraria quase 
nada para o Premiere. Não faz 
sentido pagar alto por algo que 
não seria usado. Para a Globo, o 
pay-per-view só faz sentido algo 
próximo dos 380 jogos do Cam-
peonato Brasileiro disponíveis.

Os valores mais baixos em 
relação aos antigos contratos são 

alvos de discussões nos clubes. O 
Flamengo aprovou nesta segunda 
(8) o acordo com a Globo, mas 
após forte resistência da oposição 
ao presidente Rodolfo Landim.

Estima-se que o Flamengo 
ganhará R$ 400 milhões a me-
nos em relação ao antigo acor-
do. Landim culpou a Lei do 
Mandante, que o próprio clube 
fez lobby no governo Jair Bol-
sonaro (2019-2022) para ser 
sancionada, pela redução.

A informação muda a im-
portância da Liga Forte União 
para os jogos do Campeonato 
Brasileiro. O grupo que conta 
com Fluminense, Fortaleza, 
Athletico-PR, Botafogo e Vas-
co já deixaram claro que não 
devem vender a exclusividade 
de seus jogos com a Globo.

por Eder Traskini e Flavio latif 

(Folhapress)

A cerimônia de premiação 
do Paulistão revelou na noite 
da última segunda-feira (8) a 
seleção do campeonato e ou-
tros prêmios. O Santos domi-
nou a seleção com seis nomes. 
Endrick foi eleito o craque do 
torneio e o destaque também 
ficou para Abel Ferreira, tri-
campeão que nunca havia sido 
eleito melhor técnico até esta 
edição.

Seleção do Paulistão: João 
Paulo (Santos); Hayner (San-
tos), Joaquim (Santos), Murilo 
(Palmeiras) e Juninho Capixa-
ba (Red Bull Bragantino); João 
Schmidt (Santos), Diego Pitu-
ca (Santos) e Rômulo (Novori-
zontino); Guilherme (Santos), 

Repasse do PPV será reduzido caso não haja 
união entre os clubes para o Brasileirão 2025

Na elite do paulistão, quem se destaca mesmo é a série B

Joilson Marconne/ CBF

João Loureiro/Ag. Paulistão

‘Racha’ na formação de uma liga brasileira pode ser 
menos lucrativa para os clubes envolvidos

Jogadores do Santos, rebaixado para a Série B do Brasileirão, dominaram a Seleção do Paulistão

circula em conjunto com: cORREiO pETROpOliTaNO E cORREiO sERRaNO

Veja como foram os 
times da série A  
nos estaduais

Athletico-PR - campeão

Atlético-GO - campeão

Atlético-MG - campeão

Criciúma - campeão

Cuiabá - campeão

Flamengo - campeão

Grêmio - campeão

Palmeiras - campeão

Vitória - campeão

Bahia - vice-campeão

Cruzeiro - vice-campeão

Fortaleza - vice-campeão

Juventude - vice-campeão

Fluminense - semifinalista
Inter - semifinalista
Vasco - semifinalista
Red Bull Bragantino - semi-

finalistas
São Paulo - eliminado nas 

quartas de final
Botafogo - eliminado na 

primeira fase

Corinthians - eliminado na 

primeira fase

E quem tem o maior 
jejum de títulos?

Outra curiosidade entre os 

torcedores é saber quando 

foi a última vez que seu time 

e seus rivais do Brasileiro de-

ram uma volta olímpica. 

No último fim de semana
Palmeiras - Estadual 2024

Flamengo - Estadual 2024

Atlético-MG - Estadual 2024

Vitória - Estadual 2024

Atlético-GO - Estadual 2024

Cuiabá - Estadual 2024

Criciúma - Estadual 2024

Athletico-PR - Estadual 

2024

Grêmio - Gaucho 2024

Venceram neste ano

Fluminense - Recopa 2024

São Paulo - Supercopa do 

Brasil 2024

Sem vencer há mais tempo

Fortaleza - Cearense de 

2023 - um ano

Bahia - Baiano de 2023 - um 

ano

Cruzeiro - Série B de 2022 - 

dois anos

Botafogo - Série B de 2021 - 

três anos

Red Bull Bragantino - Série 

B de 2019 - cinco anos

Corinthians - Paulista de 

2019 - cinco anos

Vasco - Carioca de 2016 - 

oito anos

Inter - Gaúcho de 2016 - oito 

anos

Juventude - Copa do Brasil 

de 1999 - 25 anos

Endrick (Palmeiras) e Flaco 
López (Palmeiras).
Melhor técnico: Abel Ferreira 
(Palmeiras)
Craque do campeonato: En-
drick (Palmeiras)
Craque da galera: Pituca 
(Santos)
Revelação: Rômulo (Novori-
zontino)
Craque do interior: Rômulo 
(Novorizontino)
Melhor equipe de arbitra-
gem: Flavio Rodrigues de Sou-
za (árbitro), Rodrigo Gurarizo 
(VAR)
Troféu Djalma Santos (Fair 
Play): Mirassol
Gol mais bonito: Otero (San-
tos), contra o Botafogo

“Privilégio pra mim. Eu e 
o Veiga (em 2023) ganhamos 
troféus, o Romulo. Muito grato 

pela minha família, pelo Abel, 
pela Leila e todo estafe. Não é 
despedida, é um até logo. Feliz 
por estar com esse título. Não 
sou decisivo, é todo grupo. Fico 
feliz porque sou um garoto que 
reconhece a gratidão do que o 
Palmeiras fez por mim, quando 
eu não era ninguém e não tinha 
nada eles estavam comigo. Pal-
meiras me deu tudo isso. Agra-
deço a deus por ele ter sido meu 
treinador, esperou a hora certa 
de me colocar e agradeço a ele”, 
disse Endrick.

“Eu comprei esse terno há 
três anos. Foi a primeira vez que 
vesti. É um gosto estar aqui. Foi 
uma final espetacular, quero 
dar meus parabéns ao Santos e 
ao Carille. Para mim é um pra-
zer poder disputar e ganhar o 
Paulistão”, disse Abel Ferreira.


